
A FOLHA 1Sexta-Feira, 25 de OUTUbro de 2019

Secretaria de Saúde de Torres 
esclarece sobre caso de Meningite    pag 8

Está no ar a 19ª Feira do Livro
de Torres!  pag 11

A FOLHA
Projeto de lei sugere proibir ou restringir distribuição de 
panfletos de propaganda em Torres

Pag.

4

www.afolhatorres.com.br

Nº # 00693
25 de Outubro de 2019
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XII
R$ 3,00

Mérito Rotário é entregue 
pelo Rotary de Torres pag 7

no dia 30 de outubro, deverá ser inaugurado
Memorial do Surf de Torres 

Pag 
20

Memorial vai funcionar em histórico chalé 
instalado nos Molhes (foto)

Pag.
26

Prefeito Bolão lidera comitiva 
de Arroio do Sal em visita ao 

Porto de Itapoá
Após roubo a pedestre, adolescente 

com longa ficha criminal é 
apreendido em Três Cachoeiras

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004

Pag.
27



2 A FOLHASexta-Feira, 25 de OUTUbrO de 2019

Passei toda a semana caprichando num artigo sobre 
o debate entre vários analistas, levado a efeito no  dia 
19 p.p. , num dos  melhores  Programas da TV por assi-
natura: Globo News Painel. Ali compareceram Marcos 
Nobre, Cientista Político da  UNICAMP,  Brasilio  Sallum, 
Sociólogo, Professor da US e Ricardo Penteado , advo-
gado, especialista em Direitos Políticos. Conclusão de-
les sobre o cenário nacional: O Presidente Bolsonaro 
não governa, nem  tem  projetos para o Brasil, joga 
tudo na sua própria reeleição em 2022.E tem cacife 
para isso nos 30% que  apoiam  seu estilo belicoso e 
anti-sistema. Quem teria tamanha margem de prefe-
rência? Os dias, porém, correm rápido no mundo e me 
vejo  na  contingência de trocar de assunto.

Vamos às multitudinárias  convulsões que sacodem 
diversas lugares no mundo: A mais persistente, a dos 
“Coletes Amarelos”, em Paris, que não dá trégua ao 
Presidente Macron. Mais recentemente, foi a vez da 
revolta dos moradores de Hong Kong,  contra as tenta-
tivas de tergiversação do princípio “Um País, dois siste-
mas”, que embasou a devolução daquela ilha, domina-
da há 150 anos pela Inglaterra, aos chineses. Mas nas 
duas últimas semanas o rastilho do descontentamento 
social com governantes chegou a Quito , no Equador, 
a Beirute, no Líbano, Barcelona e diversas cidades do 
Chile. Outras explosões, não de rua, mas de votos, sur-
preenderam, contrariando as previsões: A eleição de 
Donald  Trump para Presidente dos Estados Unidos, a 
vitória do BREXIT no Reino Unido,  que decidiu pelo seu 
divórcio com a União Europeia e , não menos signifi-
cativa, a vitória de Jair Bolsonaro como Presidente do 

Brasil no ano passado, sem maiores recursos do que 
as redes sociais, para muitos usada abusivamente, sem 
Partido, salvo o nanico PSL que lhe abrigou, e pratica-
mente sem equipe. Daí  a pergunta, que tem duas res-
postas básicas, uma à direita, outra à esquerda, numa 
clara demonstração de que a ideologia não morreu 
nem morrerá tão cedo.

Para a direita, que se manifestou através de dois pro-
nunciamentos complementares sobre o caso chileno, 
tudo é obra de “poderosos inimigos que promovem a 
guerra”, como afirmou o Presidente Sebastian Piñera 
no primeiro dia da convulsão chilena. O desabafo da-
quele Presidente foi melhor identificado pelo General 
Heleno, Ministro Chefe da “Informação” de Bolsonaro: 
Foram os “esquerdistas”. Esta interpretação, entretan-
to, mesmo que fosse verdadeira para o Chile, não ex-
plicaria os  casos de Hong Kong e Barcelona. Os mani-
festantes de Hong Kong são “ocidentalistas”, carregam 
bandeiras americanas em suas manifestações e cla-
mam por liberdade e democracia contra o comunista 
Império Chinês. Tampouco explica o caso de Barcelona, 
que  reúne todas as tendências ideológicas da Catalu-
nha pela independência de seu território. 

A esquerda tem uma visão também parcial, que não 
explica os casos acima citados. Vê, nas manifestações 
o resultado das políticas neoliberais sob hegemonia 
financeira das últimas décadas, as quais trouxeram 
baixas taxas de crescimento, sobretudo na América La-
tina, desemprego em massa e perdas substanciais de 
salários e garantias sociais dos trabalhadores. Veja-se 
a conclusão de Aldo Fornaziere, Cientista Político, em 

artigo recente:
“Com elites políticas e econômicas criminosas, com 

privilégios públicos inaceitáveis, os países da América 
Latina perderam a mão para o futuro. Desigualdade, de-
semprego, pobreza, violência, alta criminalidade, tráfico 
de drogas, populações inteiras sem direitos e sem assis-
tência, a vida degradada nas periferias das cidades são 
marcas que vão se acentuando nestas terras desalenta-
das e desesperançadas.” – (A desigualdade e a rebelião 
das multidões -  www.desenvolvimentistas.com.br )

Entre as explicações à direita ou à esquerda, a ver-
dade é que ninguém consegue explicar muito o des-
colamento das grandes massas urbanas, em proces-
so de reorganização de  seus regimes de trabalho e 
redesenho das cidades, das instituições públicas que 
até há pouco faziam mediações entre demandas so-
ciais e possibilidades de atendimento,seja pelo Estado 
Providencial, seja pelas empresas. Ninguém, por mais 

razões que dê às explosões sociais, consegue prever 
onde e  quando elas acontecerão. Reduzido ao anoni-
mato das grandes aglomerações resta ao cidadão, no 
curso da luta pela vida, num ritmo de apatia a tudo que 
corre à sua volta, a comunicação de suas frustrações 
pelas redes sociais, as quais, sob certas circunstâncias, 
não excluída a manipulação da opinião pública por 
grandes corporações de gestão de dados da BIG DATA, 
explodem em desespero espontaneísta. Isso , aliás, 
aconteceu no Brasil, em junho de 2013. Acabou condi-
cionando os acontecimentos que se seguiram.

E para não dizer que não falei de flores, duas su-
gestões para o fim de semana: Ver o filme “Coringa”, 
(que está passando em Torres) e espiar na NETFLIX o 
documentário “Democracia Vigiada”. Não se trata de 
flores perfumadas. Você vai ficar até  sem dormir à noi-
te, mas, talvez ,isso o mantenha de olhos mais abertos 
para a obviedade invisível das ocultas forças que atuam 
no mundo.

OPINIÃO

AS  MULTIDÕES  ENFURECIDAS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Projeto de lei sugere proibir ou restringir distribuição 
de panfletos de propaganda em Torres

Invasão de privacidade, sujeira e riscos de depreciação de patrimônio público e privado são motivos. Meios permitidos serão regrados e identificados.

Na sessão da Câmara dos Vereadores de 
Torres da última segunda-feira, dia 21 de 
outubro, entrou na 1ª sessão em pauta o 
processo 58/2019, de autoria do vereador 
Marcos Klassen (MDB). Este dispõe sobre a 
proibição da distribuição de folhetos, panfle-
tos ou qualquer outro tipo de material im-
presso veiculando mensagens publicitárias 
em ruas, praças, logradouros e demais locais 
públicos de Torres. O Projeto de Lei (PL) quer 
limitar a distribuição do material, proibindo 
a fixação em veículos estacionados; a coloca-
ção em grades, muros, portões e assemelha-

dos, ou jogar no chão do quintal dos imóveis 
(comerciais e residenciais) e lançar através 
de veículos, aeronaves ou edificações os 
mesmos panfletos em pauta na lei.

A entrega em mãos continua permitida, 
mesmo se o PL for aprovado de forma origi-
nal. Mas o texto lembra que deve ser aceita 
pelo transeunte ou pessoa abordada em ou-
tras situações. Continua permitido também 
o depósito de panfletos e assemelhados 
de propagandas nas respectivas caixas ou 
locais próprios para correspondências dos 
imóveis.

Prefeitura de Torres pede autorização parlamentar para contratar dois médicos sem concurso
Salários são de 14.446 por mês para Médicos de Saúde da Família. Eles devem ocupar vagas que estão tendo dificuldade para serem preenchidas

Por Fausto Júnior

Na segunda-feira, dia 21 de ou-
tubro, entrou em primeira sessão 
na Câmara Municipal de Torres o 
Projeto de Lei (PL) 055/2019, de 
autoria do Poder Executivo (Pre-
feitura). O PL pede autorização 
parlamentar para contratações 
especiais na Secretaria de Saúde 
de Torres. Mas desta vez o pedido 

de contratação sem concurso pú-
blico é para dois Médicos de Saú-
de da Família, com carga horária 
de 40 horas semanais e remune-
ração mensal de R$ 14.446,00. 

Os novos médicos a serem con-
tratados são para atuar em Postos 
de Saúde ESF (Estratégia de Saúde 
da Família) e preencher vagas que 
estão com dificuldades de serem 
preenchidas com os critérios an-

teriores. As contratações seriam 
por um ano, a partir da publicação 
da Lei - após aprovada pela Câma-
ra e sancionada pelo prefeito Car-
los Souza. 

 Na justificativa do PL, a pre-
feitura afirma que os Médicos de 
Saúde da Família aprovados em 
concurso público realizado em 
2016 já foram todos chamados, 
porém não preencheram o nú-

mero de vagas criadas.  E é por 
isto que a municipalidade pede 
as contratações excepcionais.  A 
prefeitura lembra também das 
alterações do Programa do Gover-
no Federal Mais Médicos, agora 
intitulado Programa Médicos pelo 
Brasil. E sugere que a prefeitura 
de Torres, portanto, contrate de 
forma preventiva estes dois pro-
fissionais.

Informações sobre a origem da panfletagem serão exigidas

 Nos casos que seriam PERMITIDOS (en-
trega em mãos) a lei ainda exigirá que os 
funcionários das empresas de distribuição 
dos folhetos (panfletários) deverão utilizar 

uniformes ou coletes com informações da 
origem da empresa que está panfletando. 
Conforme o vereador autor do PL, isso vêm 
para dar segurança ao povo em geral da real 

intenção de entregas dos panfletos (no caso 
nas esquinas em geral). 

A lei prevê em suas sanções a inicial ad-
vertência - sem ônus ao infrator. Mas tor-

nando-se recorrente, segue com multa e 
outras medidas que incluem a cassação do 
alvará de funcionamento na cidade da em-
presa que desrespeite a medida. 

Justificativa

 Na justificativa para a proposição do PL, o 
vereador Marcos Klassen cita que diariamen-
te a população é abordada por panfletários 
distribuindo material publicitário - de modo 
(especialmente desagradável) colocados no 
para-brisa, nos frisos dos vidros e maçanetas 
dos veículos. Mantem justificando que, ain-
da, além do incômodo e risco de depredação 
de seu patrimônio, alguns proprietários reco-
lhem o panfleto jogam-nos de volta em local 

não apropriado, como no chão, sujando ain-
da mais as vias públicas. 

O vereador calcula que mais de 90% da 
panfletagem jogada no chão acaba parando 
consequentemente nos bueiros, podendo le-
var ao entupimento dos mesmos e o conse-
quente alagamento de ruas.  Este dado Mar-
cos citou em seu pronunciamento na mesma 
sessão da câmara( em que o PL entrou no 
Legislativo torrense).

 Conforme a mesma justificativa do PL, a 
proibição deste tipo de propaganda também 
evitará os transtornos que ocorrem nos cru-
zamentos aonde existem semáforos, quando 
pessoas circulam ao redor dos veículos distri-
buindo panfletos, com serio risco de atrope-
lamento em sua analise (como conceitua o 
vereador).

A matéria pode ainda ser modificada - des-
de o recebimento de emendas ou sugestão 

de eliminação de parágrafos - após passar 
pelas comissões temáticas e pela apreciação 
dos vereadores de Torres. E deve ser votada 
ainda neste semestre, talvez ainda no mês 
de novembro.  Depois, se aprovada, deve ser 
sancionada pelo prefeito Carlos Souza. 

Muitas cidades do Brasil já possuem leis 
similares e há tempos é proibida esta ativida-
de, ou regulamentada com rigor como o PL 
em pauta na cidade de Torres. 

Ritos devem ser acelerados

Como se tornaram corriquei-
ras reclamações da comunida-
de torrense sobre a falta de 

médicos nos postos de Saúde 
do Bairro São Brás e no bairro 
São Jorge, os trâmites do Pro-

jeto de Lei (que precisa passar 
por ritos internos) devem ser 
acelerados pela Casa Legislati-

va torrense.  E somente após 
a aprovação do PL a municipa-
lidade deverá realizar oficial-

mente as contratações, prova-
velmente por Processo Seletivo 
Simplificado.   

Sujeira dos panfletos é um dos problemas 
(Imagem meramente ilustrativa_ fonte divulgação web)

Em Porto Alegre, Prefeito Carlos Souza encaminha demandas para Torres
Nessa última terça-feira, 22 de 

outubro, duas importantes de-
mandas de interesse do município 
de Torres foram encaminhadas em 
Porto Alegre pelo prefeito Carlos 
Souza. Na primeira audiência foi 
tratado o abastecimento de água 
potável no Jacaré e na segunda, 
sobre a administração do Parque 
Estadual da Guarita.

O prefeito de Torres busca a 
liberação de recursos para colo-
cação da rede de distribuição de 

água na comunidade do Jacaré. 
Esta liberação junto à Fundação 
Nacional de Saúde disponibilizará 
água potável para o Jacaré. O con-
tato foi com Joelci Jacobs, da Casa 
Civil, que gestionará a Secretaria 
de Apoio a Articulação com os Mu-
nicípios.O abastecimento de água 
no Jacaré se resume em três eta-
pas. A primeira, da criação dos po-
ços, a segunda, também já conclu-
ída, que constou em levar a água 
do poço até a caixa d”água. Agora 

vem a terceira etapa que será a da 
distribuição da água nas torneiras, 
obra que deverá ser realizada com 
recursos da Funasa.

Também na capital, o prefeito 
de Torres visitou o gabinete do de-
putado Ernani Polo, na Assembleia 
Legislativa, solicitando interme-
diação no agendamento de audi-
ência com o secretário estadual do 
Desenvolvimento Econômico e Tu-
rismo, a fim de discutir o futuro do 
Parque da Guarita, no município.
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Na segunda-feira (21), entrou nos trâ-
mites da Câmara de Vereadores de Torres 
o Projeto de Lei (PL) 062/2019, de autoria 
do vereador Gimi. O projeto busca garantir 
a matrícula de dependentes  de mulheres 
vítima de violência doméstica (ou fami-
liar), nas Escola  de Educação Básica Mu-
nicipal de Torres  - dando ainda a chance 
do usufruto de  prioridade para que a ma-

trícula seja no colégio mais próximo ao seu 
domicílio.

O vereador, em seu espaço de tribuna, 
defendeu a ideia lembrando que as mulhe-
res que sofrem  qualquer tipo de violência 
saem destas situações com dificuldade, 
com menos capacidade de enfrentar o dia-
-a-dia de sua vida familiar. Por isto,  Gimi 
acha justo que a prefeitura considere esta 

situação e propicie, consequentemente, 
uma espécie de participação na necessária 
rede de proteção para estas vítimas. 

Em seu depoimento, o vereador lem-
brou que está no texto do PL que a pre-
feitura deve guardar sigilo dos dados da 
mulher que receber o benefício sugerido 
pela lei, para que não haja risco de mais 
exposição ainda. 

POLÍTICA

Vereador de Torres entra com Projeto de Lei dando prioridade 
na matrícula dos filhos às mulheres vítima de violência

Vendedores ambulantes de Torres vão à Camara reclamar 
sobre falta de lei para proteger a categoria 

Gimi (foto) quer que município participe com mais afinco na rede de proteção das mulheres agredidas e seus filhos

 Assessório a lei Maria Da Penha e proteção às crianças
Para justificar sua iniciativa de encami-

nhar o PL, o vereador afirma que a ação 
estaria servindo para complementar a Lei 
Maria Da Penha -  lei que está propiciando 
mais facilidade para os registros  policiais 
de mulheres agredidas em todo o territó-

rio nacional nos últimos anos.  Para Gimi,  
trata-se de um  aperfeiçoamentos na le-
gislação maior,   a fim de mantê-la ( lei Ma-
ria da Penha) com a eficácia já alcançada, 
mesmo que no âmbito Municipal. 

O texto da justificativa também cita a 

necessidade de proteção às crianças. Para  
o vereador autor do PL, esta prioridade 
na matrícula garante que pelo menos as 
crianças  das famílias de mulheres agredi-
das , não deixem de ter acesso a educação 
e ao convívio escolar.

Por Fausto Júnior*

Na sessão ordinária da Câmara dos 
Vereadores de Torres, realizada na se-
gunda-feira, dia 21 de outubro, o plená-
rio teve forte presença de torrenses que 
trabalham direta ou indiretamente como 
vendedores ambulantes na cidade. É que 
o líder da categoria na cidade, Alexandre 
Fogaça, utilizou a tribuna para falar so-
bre o novo edital - que irá definir o  re-

gramento para empreendedores que 
terão licença (vinda da prefeitura) para 
trabalhar formalmente como ambulan-
tes na faixa de areia e em outros locais 
públicos, durante a temporada de verão 
que se aproxima. Alexandre também re-
clamou de palavras mal colocadas por 
parte de um vereador na Câmara torren-
se, que, ao tentar elogiar a categoria aca-
bou 'escolhendo mal as palavras' para 
expressar esta sua vontade na tribuna. 

Representantes da categoria chega-
ram a levar cartazes - com palavras de 
ordem sobre sua profissão de ambulan-
tes - tentando demonstrar a sensação de 
desleixo sugerida no debate dos temas 
aos quais a categoria é protagonista: o 
novo edital (que complica a situação dos 
vendedores ambulantes locais) e as pa-
lavras erradas usadas por um vereador 
para conceituar a situação dos empreen-
dedores locais. 

Mal entendido fez elogio de vereador se transformar em ofensa. Categoria reclama de falta de prioridades para pessoas e produtos locais 

Ambulantes pedem que vereadores façam uma lei local
Alexandre Fogaça usou a tribuna para 

mostrar a realidade dos vendedores am-
bulantes na faixa de areia, defendendo a 
categoria, mas acima de tudo reclamando 
da vulnerabilidade desta profissão em Tor-
res. Ele lembrou que a maioria dos traba-
lhadores torrenses da categoria utiliza o 
período de temporada de veraneio para 
pagar seu sustento durante todo o ano. E 
lembrou também que, nesta época (antes 
do veraneio), muitos já estão devendo o 
pagamento de despesas de sobrevivência 

(como aluguel, mercado, dentre outros). 
Ou seja: Já estão contando com o dinhei-
ro das vendas na praia. Mas a  mudança 
de método do edital  - que normatizava 
as formas dos vendedores ambulantes se 
cadastrarem para trabalhar na temporada 
de veraneio (sem priorizar moradores de 
Torres) - pode deixar de fora alguns ambu-
lantes tradicionais da cidade (que já estão 
endividados).

Mas o representante dos ambulantes 
de Torres também afirmou que a necessi-

dade de mudança nos critérios surgiu por 
uma denúncia, de um vendedor de fora 
da cidade, feita há um ano. Conforme Ale-
xandre Fogaça, este vendedor não teria 
conseguido vaga na temporada 2018/19 
e foi ao Ministério Público pedir direito 
de igualdade, o que gerou uma espécie 
de “ordenamento” informal da entidade 
-para que a prefeitura de Torres modificas-
se o edital colocando os direitos deman-
dados pelos reclamantes. E isto que gerou 
a necessidade de existir a modalidade 

sorteio quando a demanda por licenças é 
maior que o número de vagas.

Um pedido foi feito por Alexandre Fo-
gaça -  para que a Câmara Municipal ou a 
Prefeitura de Torres elabore uma lei para 
dar, no cadastramento, mais privilégios 
aos inscritos que moram cidade (bem 

como aos que têm experiência compro-
vada na beira de praia). Esta foi a mais 
objetiva intervenção pedida pelo repre-
sentante dos vendedores ambulantes em 
sua participação na Câmara, já que Torres 
não possui lei específica regulamentando 
a atividade. 

Mudanças em critério sanitário são questionadas
Outra busca da categoria perante 

as autoridades é uma mudança da 
lei referente as exigências da legis-
lação de Segurança Alimentar e as 
proibições (por parte da fiscalização 

sanitária) quanto a certas merca-
dorias vendidas. Alexandre Fogaça 
lembrou que existem vendedores 
torrenses com clientes assíduos há 
décadas, mas que não têm conse-

guido licenças para trabalhar ven-
dendo seus produtos. Isso conta da 
lei sanitária não ter incluídos, no rol 
dos produtos permitidos pelas re-
gras de segurança alimentar, alguns 

petiscos tradicionais. Estes vende-
dores acabam trabalhando anual-
mente de forma irregular, conforme 
citou o representante dos ambulan-
tes torrenses. Por outro lado, estes 

mesmos produtos fazem sucesso, 
tendo os ambulantes clientes que 
são 'celebridades' na sociedade gaú-
cha (e que veraneiam em Torres) e 
elogiam os quitutes.

Psicólogo

Mal entendido virou militância

O vereador Deomar Goulart 
(PDT) na sessão anterior, ao elogiar 
a garra e a importância do trabalho 
dos ambulantes de Torres, acabou 
usando a palavra “perambulantes”. 
Fazendo uma espécie de trocadilho, 
para tentar explicar o duro serviço 
da categoria - que caminha de sol 
a sol vendendo alimentos e merca-
dorias para os turistas e veranistas 
- acabou sendo mal interpretado. 
Isso pois a palavra - quando levada à 

risca no dicionário - sugere adjetivos 
pejorativos, que podem dar a enten-
der que perambulante é uma pessoa 
marginal, sem rumo e sem definição 
profissional objetiva. E algumas pes-
soas da categoria não gostaram e 
foram à Casa Legislativa reclamar do 
vereador, inclusive com cartazes de 
palavras de ordem.

Dê Goulart usou seu espaço de 
tribuna na sessão para pedir descul-
pa sobre a má escolha da palavra, 

e explicou que sua intenção foi de 
elogiar a categoria por “andar” bas-
tante para fazer o seu trabalho, uma 
qualidade para ele. E Dê lamentou a 
não compreensão de algumas pes-
soas sobre seu erro de expressão, 
lembrando que é de sua caracterís-
tica usar trocadilhos (e que já errou 
outras vezes sem intenção de ofen-
sas). 

 *Editado por Guile Rocha
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O Prêmio Mérito Rotário foi para 
Rodrigo Dorneles Paz - popularmente 
conhecido como Pedra no mundo do 
Surfe, onde se destacou como perso-
nalidade pública. Pedra recebeu a ho-
menagem do prefeito de Torres, Carlos 
Souza (que também é rotariano). 

Rodrigo Pedra Dorneles nasceu em 
1974, é casado e pai de dois filhos. Foi 
Campeão Gaúcho de Surfe em todas 
as categorias após já ter sido campeão 
Mirim em Santa Catarina. Ficou em 9º 
Lugar no Campeonato Mundial Amador 
realizado na França, em 1992; 8º Lugar 
no ranking brasileiro profissional, em 
1993; foi o melhor brasileiro no Circuito 
Mundial de Surfe, em 2007; Ficou em 
terceiro lugar no Ranking Mundial WQS 

(World Qualyfying Series) em 2007; e 
foi integrante do WCT (World Cham-

pionship Tour) por quatro anos - 2001, 
2002, 2007 e 2008.

br.freepik.com

SOCIAL

Mérito e Reconhecimento Profissional do ano 
são entregues pelo Rotary de Torres

Na noite de Segunda-feira (21), o 
Rotary Clube de Torres realizou seu jan-
tar anual - onde faz a entrega de dois 
reconhecimentos do clube de serviço, 
dedicados às pessoas de destaque na 
comunidade local: O Reconhecimen-
to Profissional e o Mérito Rotário. O 
evento teve a participação do prefeito 
de Torres Carlos Souza, que também é 
membro do Rotary torrense.

O prêmio Reconhecimento Profis-

sional ficou com a funcionária do SESC 
de Torres, Isadora Porto de Azambu-
ja. A Premiação é uma homenagem a 
competência, dedicação e empenho 
no trabalho reconhecido por sua ins-
tituição. A agraciada recebeu a home-
nagem do presidente do Rotary/Torres, 
Milton Dalcégio, acompanhada do Di-
retor da Unidade do SESC em Torres, 
Rodrigo Danni - seu chefe, que reco-
nheceu o mérito da funcionária junto 

a empresa. 
Isadora é natural de Rio Grande, 

Bacharel em Nutrição pela Universi-
dade Federal de Pelotas, Especialista 
em Gestão da Segurança de Alimentos 
e pós-graduada em Comportamento 
Alimentar. Atua como nutricionista 
responsável técnica no hotel SESC de 
Torres há nove anos e meio - e trabalha 
também em Nutrição Clínica na Clínica 
SER (também em Torres). 

Rodrigo Danni, do SESC (c),  entrega  homenagem do Rotary para a 
funcionária  Isadora  (a sua esquerda)

Jantar anual ocorreu na segunda-feira (21) e teve a presença do prefeito de Torres, Carlos Souza (que também é rotariano)

Surfista 'Pedra' recebe o Mérito Rotário

Rodrigo 'Pedra' Dorneles (E), esposa e filhos com o diploma de 
Mérito Rotário 

Rotary e Projetos Sociais

O Rotary Clube de Torres é uma das 
milhares unidades do Rotary espalha-
dos pelo Brasil e pelo mundo. Além de 
trabalhos motivacionais locais (como os 
prêmios entregues pelo clube de Torres 
na segunda-feira), o clube de serviço 
participa de várias atividades de apoio a 
causas urgentes de apoio a pessoas em 

estado de vulnerabilidade social e em 
causas de fomento profissional locais.

Durante todo o ano, o clube torren-
se (como os clubes em todo o mundo) 
realiza campanhas criativas que anga-
riam fundos para serem repassado para 
pessoas com fome, com frio e em ou-
tras urgências sociais. 
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Desde meados de outubro, o Projeto 
Elsa Engel - que busca a formação em mú-
sica para iniciantes a partir de teclado e pia-
no - está de volta a Torres. Após uma digna 
tentativa de atender uma proposta ao estilo 
na cidade vizinha de Passo de Torres - e se 
instalar lá com todos seus teclados - o ideali-
zador do projeto, professor Luiz Felipe Kunz, 
está de volta ao centro de torres: no local 
onde está instalada a Igreja de Jesus Cristo 
dos Santos dos últimos Dias (na Rua Balbino 
de Freitas, 709).

O projeto se mantém o mesmo: são au-
las GRATUITAS de Piano e Teclado, ministra-
das pelo próprio professor para pessoas que 
querem aprender uma arte musical e não 

possuem recursos para pagar professores. 
Luiz Felipe Kunz busca patrocínios para aju-
dar nos custos de sua empreitada social com 
o Projeto Elza Engel.

Luiz Felipe Kunz é de Porto Alegre e já 
trabalhou por lá em propostas similares. 
Com 80 anos, liderou projetos musicais em 
parceria com a Brigada Militar de Porto Ale-
gre por aproximadamente 10 anos, dando 
aulas de piano para os filhos dos militares 
- bem como para toda comunidade em geral 
que tivesse interesse em aprender a tocar o 
instrumento. 

Em Torres, ele vem tentando se estabe-
lecer de forma fixa, lutando como sempre 
contra a falta de recursos financeiros que só 

é resolvido com apoio público ou privado. 
Mas os alunos atendidos pelo projeto agra-
decem o fato de poderem ter sua iniciação 
musical de forma qualificada na região.

SERVIÇO

Projeto Elsa Engel – Aulas GRATUITAS de 
Piano e Telado
Onde – Balbino de Freitas, 709, próximo a 
Avenida do Riacho, quase em
 frente ao Simto (Sindicato dos Municipários 
de Torres).
Quando – Aulas 2ª, 3ª ,4ª ,5ª e 6ª feira.
Como: Informações – telefone  (51) 99505-
1329

Projeto que proporciona aulas gratuitas de piano e 
teclado retorna para Torres

Quadra poliesportiva na Escola Mampituba e obra de bases 
para dois playgrounds anunciados em Torres

Após tentativa de trabalho no Passo de Torres, o professor Luiz Felipe Kunz (foto) mais uma vez está em Torres - no mesmo lugar onde iniciou o trabalho na região.

Mais duas ordens de serviço foram 
assinadas nesta última quinta-feira, 17 de 

outubro, pelo prefeito Carlos Souza em 
ato realizado na Escola Municipal Funda-

mental Mampituba. Antiga demanda da 
comunidade escolar, é atendida agora: a 
ordem de serviço trata sobre a implanta-
ção de quadra poliesportiva que permiti-
rá a prática de vôlei, basquete e futsal. Na 
oportunidade, o prefeito também assinou 
ordem de serviço para a contratação de 
empresa especializada para a execução 
de obra de bases para playgrounds.

Professores, pais e principalmente 
os estudantes, estavam alegres. Foram 
muitos os agradecimentos recebidos pelo 
prefeito e pela secretária de Educação Síl-
via Teixeira Pereira pela obra da quadra. 
Apoio Construções e Reformas Ltda foi a 
empresa vencedora da licitação. O valor 
da obra, com fornecimento do material é 

de R$ 174.768,42.
O projeto visa implantar a infraes-

trutura necessária para que os alunos 
da escola aproveitem o espaço para de-
senvolver atividades de lazer, recreação, 
esportes e eventos. O local desta implan-
tação foi escolhido devido à existência 
de uma intenção de futura instalação de 
uma cobertura. A quadra terá luminárias 
tipo refletor.

O ato das assinaturas contou com a 
apresentação conjunta das bandas do 
Mampituba e da EMF Alcino. Presentes 
no ato, e bastante satisfeita, a diretora 
da EMF Mampituba, Luciana Knabben 
da Silva Ruschel, a presidente do CPM, 
Queli Cristina Model Ritter, a presidente 

do Conselho Municipal de Educação, Al-
monita Gedeon, e muitos estudantes. A 
Escola possui hoje 315 alunos, atendendo 
do Pré II ao 9º ano e ainda vários secretá-
rios municipais, como Júlio Agápio, da Se-
cretaria do Meio Ambiente e Urbanismo e 
Secretaria de Planejamento, responsável 
pelos projetos.

O prefeito Carlos Souza ainda recebeu 
cumprimentos pela assinatura da ordem 
de serviço que autoriza a empresa Apoio 
Construções e Reformas Ltda, vencedora 
da licitação, para a execução de obra de 
bases em dois playgrounds. O valor da 
obra é de R$ 42.763,48 e vai contemplar a 
Praça Pinheiro Machado e a Praça Valeri-
no da Cunha , na Vila São João.

Torres celebra novamente o Dia Internacional da Animação com sessão dupla do Cineclube Torres
Por Tommaso Mottironi

Como nos últimos anos, Torres entra-
rá novamente no circuito do Dia Inter-
nacional da Animação (DIA). Ocorrerá 

na cidade uma mostra de curtas-metra-
gens de desenhos animados nacionais e 
internacionais, que acontece simultane-
amente em cidades de todo o Brasil, na 
segunda dia 28 de outubro, com entra-

da franca. 
O evento 
é realizado 
n a c i o n a l -
mente pela 
ABCA – As-
s o c i a ç ã o 
B ra s i l e i ra 
de Cinema 
de Anima-
ção desde 
2004, e em 
2019 chega 

à 16ª edição em mais de 150 cidades de 
todas as regiões do país, contando com 
a parceria de realizadores locais - em 
Torres o Cineclube Torres.

A data foi escolhida porque no dia 
28 de outubro de 1892, Charles-Émile 
Reynaud realizou a primeira projeção 
pública de imagens animadas do mun-
do, exibindo o filme Pauvre Pierrot, no 
Museu Grévin, em Paris-França. Inspi-
rada nesse fato, em 2002 a ASIFA (As-
sociação Internacional do Filme de Ani-
mação) lançou a comemoração do Dia 
Internacional da Animação, contando 
com diferentes grupos internacionais 
filiados em mais de 30 países. Países 
como EUA, França, Portugal, Coreia do 
Sul, Egito, Austrália, Japão, entre ou-

tros, também celebram a data.
No Brasil, o evento gera a integração 

cultural em todas as regiões do país, 
mobilizando diversas comunidades e 
facilitando a inclusão e o acesso da po-
pulação à cultura. Uma das grandes ca-
racterísticas do Dia Internacional da Ani-
mação é a exibição dos filmes em locais 
com realidades diversas. Os mesmos 
curtas são exibidos em grandes centros, 
e também em muitas cidades do interior 
onde não há salas de cinema.

A missão do Dia Internacional da 
Animação (DIA) é ampliar o acesso e 
fomentar o conhecimento do público 
em relação ao universo do cinema de 
animação produzida no Brasil. Mudar 
a ideia de que animação é algo direcio-

nado e restrito às crianças. Entretanto, 
vale reforçar que sempre haverá pro-
gramação infantil que é também uma 
maneira de formar público adulto no 
futuro.

Em Torres o evento integra a normal 
programação de Segunda-feira do Ci-
neclube Torres, mas com alteração dos 
horários normais e oportunizando este 
ano dois momentos de encontros com o 
audiovisual de animação: às 17h a Mos-
tra Infantil para um público infanto-ju-
venil e, excepcionalmente esta semana, 
às 19h, a Mostra Nacional e Internacio-
nal. As sessões são sempre no Auditório 
da Casa da Terra, (José Antônio Picoral 
171 - antigo Centro Municipal de Cultu-
ra), com Entrada Franca.

Secretaria de Saúde de Torres esclarece sobre caso de Meningite 
Conforme informado anterior-

mente pela Prefeitura do Passo 
de Torres – SC, a paciente que no 
dia 11/10/2019 deu entrada no 
Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes (HNSN), veio a falecer em 
12/10/2019 devido à complexida-
de do caso. O HNSN comunicou a 
Vigilância Epidemiológica de Tor-
res no mesmo dia que a paciente 
deu entrada hospitalar, notifican-
do os órgãos competentes do RS 
e SC.

Diante do ocorrido, os técni-
cos da Secretaria de Saúde inicia-
ram o protocolo do Ministério da 
Saúde de acordo com o Guia de 
Vigilância em Saúde 2019 3ª Ed., 
frente à suspeita de meningite. Em 
18/10/2019, quando recebemos 
da Secretaria Estadual de Saúde 
a confirmação do diagnóstico de 
meningite bacteriana, todos os 
procedimentos necessários para o 
caso já haviam sido realizados pela 
equipe técnica municipal.

A secretária de Saúde, Suzana 
Machado, e o responsável pela Vi-
gilância Epidemiológica de Torres, 
Renan Emerim Monteiro, reiteram 
que não existe mais nenhum caso 
internado ou em investigação com 
suspeita de Meningite. "Mais uma 
vez, solicitamos à população que 
não dissemine informações não 
oficiais por mensagens de texto 
ou áudio nas redes sociais e que 
entrem em contato com Prefeitu-
ra ou Secretaria de Saúde para in-

formações e esclarecimentos. Por 
fim, reiteramos a orientação para 
que os pais e responsáveis man-
tenham a caderneta de vacinação 
em dia para proteger seus filhos.

A Vigilância Epidemiológica do 
Município está atenta a possíveis 
suspeitas e realizando todos os 
procedimentos necessários segun-
do as orientações do Ministério da 
Saúde.

FONTE: Prefeitura de Torres
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COWORKING PARADOR DESCUBRA TORRES
 Espaço de trabalho compartilhado na Beira Mar 

Por Rosana Carvalho 
(Descubra Torres)

Infinity imobiliária de Torres 
realiza hoje (25), a abertura ofi-
cial de seu coworking localizado 
em anexo ao Parador Descubra 
Torres.

 Um container a 2 metros do 
chão com vista para a Praia Gran-
de, foi o lugar escolhido pelos 
sócios da Infinity Renan Borba, 
Matheus Sartoti e Alexandre Soa-
res para a criação de um espaço 
de trabalho compartilhado e sem 
custo para seus usuários.

 “A ideia é criar um ambiente 
de trabalho que não seja enges-
sado, onde haja sinergia e troca 
de experiências, já que todos es-
tão compartilhando do mesmo 
espaço”, explica Matheus. “No 
coworking as pessoas poderão 
trabalhar forma remota, diferente 
de seu local habitual. Uma boa op-
ção para criar novas oportunidade 
de negócios” completa Renan.

Despachar documentos, res-
ponder a e-mail de clientes, rea-
lizar chamada de vídeo com for-
necedores entre outras atividades 
corriqueiras relacionadas ao uni-

verso Business, será possível a 
partir desse espaço”, diz Alexan-
dre. 

 O lugar recebe confortavel-
mente até 9 pessoas, sendo pos-
sível também a realização de 
reuniões em grupo. “Queremos 
estimular e dar impulso para 
quem está começando um ne-
gócio e não tem espaço para de-
senvolver seu trabalho”, afirma 
Matheus i.

 Com Wi-Fi liberado, boa loca-
lização e sem nenhum custo para 
usuária, a iniciativa tem tudo para 
ser um sucesso à beira mar de 
Torres.

Como funcionará 
o espaço

 
Para utilização do espaço da 

Infinity é necessário realizar agen-
damento prévio pelo telefone: 
(51) 99810 8818. O prazo máximo 
para utilização do local é de 3 ho-
ras.

No dia da reserva, serão repas-
sadas as regras a serem seguidas 
para o bom funcionamento do 
espaço.

YARIS 2020
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Nesta segunda, dia 28, o coor-
denador do PV-RS para o Litoral 
Norte, BERNARDES PEREIRA, fará 
uma reunião para a reorganização 
do Partido na cidade, com vistas 
à sua participação mais ativa no 
próximo pleito de 2020. Bernardes 

dará uma entrevista sobre os ru-
mos atuais do PV em escala nacio-
nal e regional na RADIO VALE DO 
MAMPITUBA WEB, à Rua Manoel 
Pereira Maciel, 163 em PASSO DE 
TORRES, a qual oferecerá um almo-
ço ao meio dia de confraternização 

com os novos membros da Direto-
ria do Pv Torres. Interessados ficam 
convidados. Se desejar se candi-
datar a vereador em TORRES pelo 
PV ainda existe tempo de se filar e 
obter legenda. (do colunista Paulo 
Timm)

PV Torres reorganizado

Fausto Araújo Santos Jr.

Neste final de semana acontece mais 
uma edição do evento MARATORRES. 
Trata-se de uma iniciativa da Associa-
ção dos Construtores de Torres (Actor) e 
Associação das Imobiliárias de Torres, e 
nasce de uma forma que pode se tornar 
um evento MAIOR que o Balonismo caso 
a sociedade apoie, por dois motivos:

1 – Trata-se de COMPETIÇÕES orga-
nizadas por federações esportivas, ou 
seja, são provas válidas para a posição 
competitiva dos atletas, sejam lá de 

que modalidades compitam.  Isto faz 
com que haja MOBILIZAÇÃO dos pró-
prios competidores e famílias para que 
o evento seja um sucesso e para que o 
maior número de familiares e amigos 
aproveitem e venham para Torres para 
assistir a performance de seu atleta: 
está em jogo seu lugar no esporte.

2 – É realizada FORA DA TEMPORA-
DA DE VERÃO, ou seja, serve para movi-
mentar a capacidade de equipamentos 
turísticos de hospedagem, alimentação 

e serviços em geral que ficam ociosos 
fora da temporada, como acontece no 
balonismo, com melhorias ano após 
ano. 

Estes dois itens mostram que o MA-
RATORRES é sustentável por si só. Ou 
seja, com o tempo, os organizadores 
somente terão de articular as licenças 
para a realização do evento e ajudar um 
pouco o pessoal institucionalmente, in-
clusive à prefeitura na parte que a cabe.

Se o evento é ranqueado, a mobili-

zação vem dos atletas e suas famílias e 
amigos, num processo de propagação 
NATURAL do evento e seu sucesso de 
público. 

E se o evento ESQUENTA o movimen-
to financeiro do turismo e comercio lo-
cais, os próprios operadores dos empre-
endimentos em Torres irão apoiar para 
que o evento seja cada vez melhor e 
maior.  Isto é AUTOSUSTENTABILIDADE.

Para Torres cabe somente propagan-
dear para que veranistas e turistas apro-

veitem e venham para a cidade assistir 
as provas aos seus gostos. Além, é claro, 
de fazer o que sempre fazem em Torres.  

OPINIÃO

Projeto MARATORRES é correto e AUTOSUSTENTAVEL com o tempo 

OPINIÃO

Faz 15 anos que a coluna cobre a política em Torres 
e tem coisas da oposição local (seja lá quais partidos 
estão nela) que se repetem e estão tão certas como 
as quatro estações no RS. Por exemplo: Todos os anos, 
nos meses de outubro e novembro, a reclamação que 
domina os discursos passa pelos buracos que AUMEN-
TAM nas ruas da cidade. Piadinhas sobre o tema já es-
tão manjadas, inclusive, de tanto serem usadas, sem-
pre nesta época. Desde o ano de 2002 um vereador já 
brincava que tinha tanto buraco nas ruas que existia fila 

na calçada de outros buracos para entrarem nas ruas... 
uma piada boa, mas repetitiva... 

Ora. A estação das chuvas aqui no litoral é o final 
do inverno e o início da primavera (onde estamos). É 
natural, portanto, que TODOS os meses de outubro e 
novembro haja reclamações sobre buracos, porque é 
pelas poças d’água é que há a maioria do aumento dos 
mesmos, que passam de pequenas falhas, às vezes à 
“panelões de feijoada”. Também é bastante previsível 
( e inteligente)  que  TODAS as prefeituras escolham  a 

segunda quinzena de novembro e a primeira quinzena 
de dezembro para fazer suas operações de recapea-
mento e de tapa-buracos. É coerente esperar firmar o 
clima seco para iniciar obras, assim como é coerente 
iniciar as obras após a chuva abrir os buracos, se não 
muita coisa pode ir fora. 

Mesmo que as prefeituras tenham em seus orça-
mentos verbas suficientes para recapar asfalto conser-
tar falhas em vias de pedras todos os anos (o que ainda 
não vi), o trabalho na maioria das vezes deve acontecer 

entre novembro e dezembro, muitas vezes entrando 
veraneio adentro justamente pela questão do clima. 
Pode ser feito lá no inverno, também (junho e julho). 
Mas depois de julho é melhor esperar novembro e de-
zembro. Portanto não precisa de consultas espirituais 
para adivinhar que é certa a previsão de que nos meses 
de outubro e novembro as reclamações sobre bura-
queira existam, reclamações e piadinhas. Podemos co-
locar no calendário político este item como se colocam 
as quatro estações no calendário do clima por aqui.

PREVISÕES SEM MAGIA

A prefeitura está (como em todos os anos) 
está fazendo pedido para a Câmara para que 
se contrate em caráter excepcional seis auxi-
liares de fiscal para atuarem na Secretaria da 
Fazenda, pelo período de 2 de dezembro de 
2019 a 08 de março de 2020 e recebendo um 
pouco mais de R$ 1,3 mil por mês.

Trata-se de na maioria de jovens que 
acompanham fiscais nas blitz em vendedores 
irregulares que se estabelecem em Torres no 
veraneio.  Todo o ano se vê corridas entre fis-
cais e ilegais, como se fosse rato fugindo de 
gato (ou o contrario), geralmente fiscais atrás 
de pessoas vendendo bugigangas, na maio-
ria das vezes a mando de contrabandistas 

que estão por trás entrando com o dinheiro 
e a operação ilegal, contrabandeando óculos 
sem padrão técnico para uso de consumido-
res, com riscos de fazer mal à saúde invisível, 
mas presentes em todos. 

Nesta semana entrou em pauta mais uma 
vez este assunto. Todos os anos o Sindilojas 
e o Sindicado das fábricas LEGAIS de óculos 
tentam montar operações em conjunto com 
a Brigada Militar do RS para atacar as vendas 
ilegais. Só que se vê pouca ação com prisões 
exemplares, prisões estas que, se exempla-
res, fariam com que menos gente optasse 
pela ilegalidade, ano a ano, veraneio a vera-
neio, como tem sido. 

A hipocrisia de 
tratar o assunto 
como um tema 
social, e dizer que 

não dá para ser rígido porque são pessoas 
que não tem dinheiro nem emprego e por 
isso optam por vender produtos falsificados 
acaba fazendo com que as lutas por terminar 
com o risco de pessoas usarem óculos de sol 
sem que eles estejam a protegendo do sol 
como acham, por eles (óculos) serem falsifi-
cados, acaba sendo como enxugar barra de 
gelo.

Também foi pauta a questão das licenças 
para a venda de alimentação na beira da 
praia. E minha observação neste item é ao 
contrário, se não vejamos. Parece-me uma lei 
hilária a de, por exemplo, não ser permitida 
a venda de produtos específicos de alimen-
tação por riscos alimentares. Ora, as pessoas 
sabem o que podem e o que não podem co-
mer, pelo menos os adultos deveriam saber. 
Proibir de vender algo na praia que o vivente 

pode comprar no outro lado da rua me pare-
ce controle demais. E depois temos que con-
tratar fiscais para brincar de policia & ladrão 
na praia, à custa do dinheiro do contribuin-
te.  Ou deixar vendedores que comercializam 
produtos limpos e bem feitos sem licença 
formal, trabalhando sempre com medo de 
serem flagrados e perderem sua mercadoria 
para os fiscais. Olho na lei! Nas Leis!

 Enxugando barra de gelo

  Imagem divulgação Google
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Está no ar a 19ª Feira do Livro de Torres!
Cerca de 1.600 alunos da rede municipal e es-

tadual participaram das atividades do primeiro dia 
de da 19ª Feira do Livro de Torres - todos trans-
portados pela Secretaria Municipal de Educação. 
Isto fora o público que chegou até o Parque da 
Guarita (local da Feira) de outras formas - inclusive 

de Dindinho, transporte oferecido gratuitamente 
para o evento . A Feira vai até o dia 27 de outubro 
contando com uma intensa programação, além da 
comercialização de livros (com preços especiais). 
Durante a Feira não serão cobrados ingressos dos 
carros. A entrada no Parque é franca.

Primeiros dias

Antes da abertura oficial e dentro da ativi-
dade “Músicas de Torres”, o público conferiu 
apresentações com Inaudi Ferrari, Battistar 
Rosa e Fabrício Teixeira. Desde às 8h30min 
dessa quarta-feira, os estudantes já estavam 
interagindo com talentos locais da literatura 
como Luis Gustavo de Oliveira (LG), Cláudio 
Amaral e Cristiane Gomes. Ainda na parte ma-
nhã e da tarde, os estudantes estiveram com 
o jornalista e historiador Nelson Adams Filho.

Na abertura, acompanhado por seu violão, 
o patrono da feira -  Rodrigo Munari, cantor, 
compositor e escritor -fez uma apresentação, 
contagiando o público presente. Na progra-
mação de quarta (23), o público ainda teve a 
atividade “Encontro com o Autor” onde os es-
critores exibiam obras trabalhadas. Participa-
ram a escritora Angélica Rizzi com “Manoelito, 
o Palhaço Tristonho” e “O Jardineiro Grego”;e 
o patrono Rodrigo Munari com “Diferenças”. 

Também na quarta, a Feira do Livro teve o es-
petáculo Mini Rock Tum Tum Pá -  com mui-
ta música e cultura na Emei Gente Miúda, na 
Emei João XXIII e nas dependências da Feira, 
no Parque Estadual da Guarita. O público foi 
ainda contemplado com o momento cultural 
da escola Manoel Oliveira Carneiro.

 Em suas falas, o prefeito de Torres, Carlos 
Souza - assim como o anfitrião Antonio Sera-
fim Pereira (doutor em Educação, e pós-doutor 
em Ciências Humanas e Sociais), e o gerente 
geral da Unidade Sesc Torres, Rodrigo Danni, 
destacaram a importância do evento para a 
cidade. Ainda participaram da abertura, o dire-
tor da Ulbra, Daniel Pereira Cardoso de Brum 
e secretários municipais como a secretária de 
Educação, Sílvia Teixeira Pereira e o secretário 
de Turismo, Cultura e Esporte, Fernando Nery.

Já na quinta-feira (24), pela manhã, e parte 
da tarde, o Mini Rock Tum Tum Pá apresentou-

-se com a obra “Direitos das Crianças e Manu-
al de Brincadeiras”. Após, espetáculos como 
“Projeto Crescendo com a Ginástica Rítminca”, 
Ballet Inge e Margot, A participação do autor 

convidado Athos Beuren e no fim do dia bate-
-papo “Escolas com a história de Torres” com o 
Centro de Etudos Históicos de Torres e Região. 
Promovido por Nelson Adams Filho.

Comercialização de livros, apresentações culturais e atividades paralelas marcam evento - que ocorre até o dia 27 de outubro no Parque da Guarita

Dindinho: transporte gratuito à Feira

Para facilitar o acesso dos morado-
res e visitantes da cidade à 19ª Feira 
do Livro de Torres que ocorre este ano 

no Parque Estadual da Guarita, está 
sendo disponibilizado transporte gra-
tuito para a população. A 19ª Feira é 

realizada entre os dias 23 e 27 e duran-
te todo o evento sairão Dindinhos, da 
Torrescar, com saída da Casa do Turista 

em direção ao Parque. Pela manhã, às 
9h e 10h, e pela tarde, às 14h, 15h e 
16h.

FEIRA DO LIVRO - Programação

25 de outubro de 2019 (Sexta-feira)
08h30 - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM HISTÓRIA, PROSAS E 
VERSOS – José Nilton Teixeira
09h - ENCONTRO COM AUTOR – Carlos Augusto de Brum (Cadú); 
OBRA TRABALHADA – Mitozoológico e O Despertador do Mito-
zoológico
09h - OFICINA – Espetáculo Mini Rock Tum Tum Pá na EMEI Joa-
quina Matilde Santos dos Santos
10h - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM HISTÓRIA, PROSAS E VER-
SOS – Eduardo Jaques
10h30 - ENCONTRO COM AUTOR – Athos Beuren; OBRA TRABA-
LHADA – Manto de Coragem e O Mistério da Gruta
13h30 - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM HISTÓRIA, PROSAS E 
VERSOS – Theo Herrmann
14h - ENCONTRO COM AUTOR – Carlos Augusto de Brum (Cadú); 
OBRA TRABALHADA – Mitozoológico e O Despertador do Mito-
zoológico
14h - OFICINA – Espetáculo Mini Rock Tum Tum Pá na EMEI São 
Francisco de Assis
15h - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM HISTÓRIA, PROSAS E VER-
SOS – José Nilton Teixeira
15h30 - ENCONTRO COM AUTOR – Athos Beuren; OBRA TRABA-
LHADA – Manto de Coragem e O Mistério da Gruta
16h30 - Plie Estúdio de Dança.
17h - Natália Mahaila Danças Árabes

17h30 - Estúdio Paula Schreck – Dança e Movimento
18h - Lançamento: “Experiências de leitura com jovens privados 
de liberdade: a suspensão da condição de prisioneiros e a (re)
construção de si”. Autora: Izandra Alves
18h45 - Exposição Itinerante: Era Uma Vez Anos 40, 50 e 60 do 
Grupo de Idosos do SCFV e Sessão de Autógrafos
19h30 - Café com Poesia com Lançamento dos Livros de Bolso de 
Publicação Coletiva. (Responsável: Nilton Teixeira e Rejane Var-
gas)
20h30 - Espetáculo lítero-musical: Sambas e Poesia. (Responsá-
vel: LG de Oliveira)

26 de outubro de 2019 (Sábado)
09h - Apresentação Aloha Fit
09h30- Lançamento: “A Saga da Família Espíndola” (Autor: Juarez 
Espíndola)
09h30 - Inauguração da Biblioteca na Escola Zona Sul
10h30 - A Paisagem que nos Habita. (Autor: Jorge Herrmann)
11h30 - Coral Maturidade Ativa – Sesc Torres - Apresentação de 
Dança Maturidade Ativa – Sesc Torres
12h - Música com Dionatan Giriba
13h - Demonstração de Pintura em Aquarela com Patrícia Vargas
14h - Vini e Leo Meninos da Cor do Céu (Autores: Thanise Stein e 
Jéssica Minho - Ilustrador: Leonardo Freitas)
14h - Atividade Paralela: Piquenique da Juventude

15h - Hora do Anfitrião Antônio Serafim Pereira – “Torres: Autoria 
da Minha Vida”
15h30 - Teatro infantil – “A Mirabolante Roupa Nova do Rei”
17h - Lançamento: “William & Mel” (Autor: Theo da Paz Herr-
mann)
18h - Lançamento: “Flora, a menina do Cabelo de Mola” (Autor: 
Luiz Gustavo LG Oliveira)
19h - Lançamento: “Bússola do Amanhã” (Autor: Eduardo Jaques)

27 de outubro de 2019 (Domingo)
09h - Roda de Conversa da Comissão da Mulher Advogada (Pa-
lestrantes: Mariângela Guerreiro Milhoranza e Patrícia Farias dos 
Santos)
10h - Momento Turismo Integrado – Projeto Geoparque Cânions 
do Sul
11h - Bate-papo com historiadores locais do Centro de Estudos 
Históricos de Torres e Região (Responsável: Nelson Adams Filho)
13h - Lançamento: “Preserve Torres” (Autor: Paulo França)
14h - Contação de História – Banca SuperLivros
15h - Roda de Capoeira e Contação da História do livro – O Ca-
poeira e a Bruxa (Autor: Cláudio Amaral -  Contadora da história: 
Cris Gomes)
16h - Teatro infantil – “As Aventuras do Pequeno Príncipe”
17h - Bueno Quarteto
18h - Encerramento
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TORRES

Vigilância em Saúde participa de debate de políticas e ações de saúde do trabalhador
TORRES - Referências técnicas 

das Vigilâncias em Saúde do Tra-
balhador que atuam na região 
macro metropolitana participa-
ram de um seminário na última 
quinta-feira, 17 de outubro, em 
Porto Alegre. O objetivo da ativi-
dade, foi debater formas de am-
pliar as notificações de agravos 

em saúde do trabalhador nesta 
região, que envolve municípios 
da 1ª, 2ª e 18ª Coordenadorias 
Regionais de Saúde, onde inclui-
-se Torres, que foi representada 
pelo diretor de Vigilância em Saú-
de, Lasier França, e pelo Coorde-
nador de Epidemiologia, Renan 
Monteiro.

Neste território, mais de 70% 
das notificações são relaciona-
das a acidentes de trabalho. “O 
restante diz respeito a Ler-Dort 
(lesões por esforços repetitivos 
e distúrbios osteomusculares 
relacionados ao trabalho), trans-
tornos mentais relacionados ao 
trabalho e intoxicações exóge-

nas.”, informa a coordenadora da 
Divisão de Vigilância em Saúde do 
Trabalhador da Secretaria da Saú-
de (SES/RS), Andréia Gnoatto.

No evento ocorreu a discus-
são por grupos de trabalho sobre 
práticas de gestores municipais e 
apresentação de relatos de expe-
riências. Conforme Andréia, a in-

tenção é que, a partir do que foi 
exposto, os profissionais “possam 
reconhecer o Estado, por inter-
médio de suas Coordenadorias 
Regionais de Saúde e do Cevs 
(Centro Estadual de Vigilância em 
Saúde), como parceiros para as 
ações necessárias à saúde do tra-
balhador”.

Prefeitura de Torres lança Projeto Social de 
Alimentação “Mãos Solidárias”

Foi lançado às 12h desta segunda-feira, 
21 de outubro, na sede do Lions Club, o “Pro-
jeto Social de Alimentação Mãos Solidárias”. 
O projeto tem o propósito de proporcionar 
inclusão e intervenção sobre as condições 
geradoras de vulnerabilidade social aos par-
ticipantes do Programa "Frentes de Traba-
lho: Cidadania e Qualificação”. 

O público envolvido na realização do 
projeto serão os participantes do Programa 
Frentes de Trabalho em vigência. Para cada 
participante do Programa serão ofertadas 
20 refeições no mês durante o período de 
trabalho, de segunda a sexta-feira. Futura-
mente o projeto poderá contar com a parti-
cipação de voluntários da sociedade civil na 
produção do almoço. O custeio dos insumos 
na elaboração do almoço aos participantes 

será disponibilizado com recursos da Secre-
taria da Assistência Social e Direitos Huma-
nos. Também serão aceitas doações dos vo-
luntários da comunidade.

No lançamento do projeto, o prefeito Car-
los Souza agradeceu o comparecimento de 
todos e também daqueles que contribuíram 
para o êxito do evento. Assim como fez o 
prefeito, também falaram sobre a importân-
cia da iniciativa a secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos, Neusa Carlo; o 
secretário de Obras e Serviços Públicos, Da-
vino Lopes; e o secretário de Administração 
e Atendimento ao Cidadão, Cláudio Para-
nhos.

"A criação do projeto social aliado ao Pro-
grama, foi necessária, pois além de evitar 
o deslocamento até a residência, possibili-

ta tempo e descanso no intervalo entre os 
turnos de trabalho, ainda viabiliza economia 

de gastos com alimento no custeio familiar", 
conclui a refeitura de Torres. 

Programa disponibilizará almoços para participantes do Programa "Frentes de Trabalho: Cidadania e Qualificação”

Atividade especial pelo dia 
da Criança na Praia Paraíso

Na semana passada, 
em comemoração a pas-
sagem do Dia da Criança 
neste mês de outubro, a 
Escola Municipal da Praia 
Paraíso, em parceria com 
os moradores do bairro 
torrense, comemoraram 
a data. Foi propiciado 
cachorro quente e brin-
cadeiras para os peque-
nos moradores da praia. 

Foram utilizadas as insta-
lações do clube da Praia 
Paraíso, onde a criançada 
brincou nos equipamen-
tos infantis lá disponíveis. 

O bairro tem aumen-
tado em número de mo-
radores e, consequen-
temente, nas demandas 
por serviços coletivos 
locais. Lá já existe uma 
escola, que atende mo-

radores de outras loca-
lidades dos arredores. E 
recentemente, a prefei-
tura também inaugurou 
um ponto de atendimen-
to odontológico público, 
para atender o aumento 
geral da demanda das 
praias do sul - que mais 
se aproximam da Praia 
Paraíso do que do centro 
da cidade. 

Servidores da Diretoria de Serviços Rurais recebem 
novos uniformes

TORRES - Servidores da Diretoria de Ser-
viços Rurais, da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, receberam 
nesta segunda-feira, 21 de outubro, novos 
uniformes. O kit composto por calça, ber-
muda e camiseta foram entregues pelo pre-
feito Carlos Souza.

Sete operadores de máquinas, dois mo-
toristas e o responsável pela Diretoria fo-
ram contemplados com os novos uniformes 
Conforme o secretário de Desenvolvimento 
Rural, José Vanderlei Brocca, esta é uma 

forma de valorização e também de identifi-
cação dos servidores. O custo dos kits é da 
Secretaria.

Ele ressalta o grande valor destes servi-
dores para fomento das atividades produ-
tivas rurais. A Secretaria é a responsável 
pelas políticas públicas que desenvolvem o 
meio rural e melhoram a qualidade de vida 
de sua população, por meio da agricultura e 
da pecuária, atuando em diversas frentes, 
visando a prosperidade constante do seg-
mento.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 25 de OUTUbro de 2019CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câma-
ra Municipal de Vereadores realizou sua 33a Sessão Plenária 
Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 
16h, no dia 21 de outubro de 2019. Presentes ainda, Carlos 
Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos Gou-
lart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa 
(PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria 
Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), e Valmir Daitx Alexandre 
(Republicanos), ausência do Vereador Valdemar Alves Bresolin 
(PP).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 227/2019, do Poder Executivo, comunicando que o 
Projeto de Lei Orçamentária Anual para o exercício 2020 será 
enviado até o dia 15 de novembro de 2019.
Indicação de Representantes
Ofício nº 23/2019, do Conselho Regional de Desenvolvimento 
do Litoral Norte, COREDE solicitando a indicação de represen-
tantes para compor o conselho do COREDE.
Convite, do Poder Executivo, convidando para a 19ª Feira do 
Livro, a realizar-se nos dias 23 a 27 de outubro no Parque da 
Guarita.
2º Maratorres 2019, da Associação das Construtoras e Incorpo-
radoras de Torres - ACTOR - Convida para a abertura do Evento 
2º Maratorres 2019, a realizar-se no dia 25 de outubro de 2019, 
às 19h, na Praça da SAPT.
Solenidade de Formatura do Programa Educacional de Resis-
tência às Drogas e à Violência - PROERD - Convida para a so-
lenidade de formatura das turmas de quintos anos das escolas 
da rede pública estadual, municipal e particular, no dia 24 de 
outubro de 2019, às 19h, no Centro de Eventos da Ulbra Torres.
Portaria nº 0050/2019, Antecipa Sessão Plenária Ordinária

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Complementar nº 0010/2019 do Poder Executivo 
que: Cria cargos no Quadro de Servidores Públicos do Municí-
pio de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0054/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza contratações para atuarem na Secretaria da Fazen-
da.
Projeto de Lei Ordinária nº 0055/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei Ordinária nº 0056/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza prorrogar contratação de Psicólogo, em caráter 
excepcional e temporário, para atuar na Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei Ordinária nº 0057/2019 do Vereador Rogério 
Evaldt Jacob que: Proíbe a inauguração de obras públicas muni-
cipais inacabadas ou que não possam ser usufruídas de imediato 
pela população.
Projeto de Lei Ordinária nº 0058/2019 do Vereador Marcos 
Paulo Klassen que: Dispõe sobre a proibição da distribuição de 
folhetos, panfletos ou qualquer outro tipo de material impresso 
veiculando mensagens publicitárias em ruas, praças, logradou-
ros e demais locais públicos do Município, nas condições que 
especifica, e dá outras providências.
Projeto de Lei ordinária nº 0059/2019 do Vereador Rogério Eval-
dt Jacob que: Dispõe sobre a obrigatoriedade das farmácias mante-
rem caixas coletoras para acondicionamento de medicamentos, dro-
gas, insumos farmacêuticos, correlatos, e cosméticos deteriorados 
ou com prazo de validade vencido e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
nº 0179/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: Requer 
o encaminhamento de documentação ao Ministério Público de 
Torres, referente a irregularidades em reforma e ampliação de 
imóvel na Avenida Beira-Mar. Adiamento de Votação.
nºs 0180 e 0182/2019 do Vereador Jeferson de Jesus Santos que 
requer o seguinte: a) autorização para a Assessora Parlamentar 
Juciléia Roldão Martins participar do curso "Orientações técni-
cas para atualização e nivelamento do poder público: reforma da 
previdência, regras definitivas eleições 2020, fiscalização am-
biental, pagamento 13° subsídio e preparativos para encerramen-
to", a realizar-se nos dias 30 e 31 de outubro e 1º de novembro 
de 2019, em  Porto Alegre/RS; b) a inclusão na ordem do dia do 
Projeto de Emenda à Lei Orgânica n° 01/2019, do Poder Execu-
tivo, que altera dispositivo da Lei Orgânica Municipal.
nº 0181/2019 da Mesa Diretora que: Requer autorização para a 
Assessora da Presidência Aline Rosa Albino participar do cur-
so "Orientações técnica para atualização e nivelamento do po-
der público: reforma da previdência, regras definitivas eleições 
2020, fiscalização ambiental, pagamento 13° subsidio e prepara-
tivos para encerramento", a realizar-se nos dias 30 e 31 de outu-
bro e 1º de novembro de 2019, em Porto Alegre/RS.
nº 0183/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: Requer 
seja realizada Moção de Congratulações aos senhores Nataniel 
Andrigo da Silva e seu pai Ananias Djalma da Silva, pelos anos 
de dedicação em trazer o esporte à população por meios de co-

municação das rádios da região.
nº 0184/2019 da Vereadora Gisele Maria Duarte Rodrigues que: 
Requer que seja convidado o Excelentíssimo Senhor Prefeito, 
Carlos Alberto Matos de Souza, o Ilustre Secretário do Meio 
Ambiente e Urbanismo, Júlio Agápio, e equipe responsável pe-
las obras de revitalização da Praça XV e em torno da Lagoa do 
Violão, para reunião no dia 25 de outubro do respectivo ano, às 
14h, na sala de reuniões da Câmara Municipal, com o senhor 
Lendebergui Vargas da Costa, com o intuito de sanar questões 
administrativas e financeiras.

Pedido de Providência:
nº 0128/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: Solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à instalação de luminárias 
na Av. Castelo Branco, na altura da lomba da usina.

Expediente dos Vereadores:

Jeferson de Jesus Santos: Falou sobre o projeto Almoço Soli-
dário que beneficiava os trabalhadores da frente emergencial de 
trabalho e que foi extinto. Informou que este programa, agora 
em novo formato, Mãos Solidárias, retornará para auxiliar estes 
colaboradores que são carentes. Frisou que esta é uma ação da 
Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos, porém, a 
parceria com o setor privado é de extrema importância para dar 
sequência ao trabalho. Mencionou sua visita na localidade do 
Jacaré, onde os moradores demonstraram satisfação com as me-
lhorias na questão da pavimentação das vias. Contou o processo 
de eleição da nova administração do Bairro Guarita que ocorre-
rá no próximo sábado no salão paroquial da localidade. Pediu 
atenção do Poder Público para colocar guarda-vidas na pré e pós 
temporada de verão, haja vista o risco para os banhistas com a 
ausência de salvamento, destacou que a partir do dia 02 de no-
vembro, nos finais de semana, os guarda-vidas estarão presentes 
nas praias, e que do dia 21 de novembro até o final da temporada 
a presença dos profissionais vai ser permanente.

Marcos Paulo Klassen: Destacou a importância e o respeito pe-
los profissionais ambulantes, presentes em Plenário nesta tarde. 
Falou sobre o projeto que disciplina a distribuição de panfletos 
em Torres, onde um de seus objetivos é evitar a poluição nas 
vias, que acaba em entupimento das bocas de lobo, causando os 
alagamentos. Disse ainda que identificar o profissional que faz 
a panfletagem é importante, uma vez que traz segurança para as 
pessoas que recebem o material nos sinais. Mencionou a reunião 
que ocorreu nesta Casa com o responsável pela obra na Praça 
XV, observando que haverá uma nova reunião onde o Poder 
Executivo possa estar presente para que as duas partes sejam 
ouvidas. Falou sobre a indicação que fará para disciplinar o uso 
das faixas de pedestre e informou que haverá uma reunião com a 
empresa CCR, responsável pelo pedágio para cobrar a execução 
das obras prometidas, dentre outros assuntos pertinentes.

Mariete da Silveira: Informou a eleição do PT que tem o se-
nhor Paulo Pimenta como novo presidente do partido a partir de 
janeiro de 2020. Comentou a Audiência Pública sobre a violên-
cia contra as mulheres, agradecendo a presença da comunidade 
e das lideranças políticas. Informou que a Deputada Maria do 
Rosário e o Senador Paulo Paim enviarão emendas ao município 
para a construção da Casa Abrigo Regional, que atenderá sete 
municípios. Lembrou a importância de acolher as mulheres víti-
mas da violência doméstica, que após serem agredidas não têm 
para onde ir.

Rogério Evaldt Jacob: Iniciou desculpando-se com os ambu-
lantes pela fala do Vereador Dê Goulart que sem querer usou um 
termo pejorativo para se referir a estes profissionais. Comentou 
o projeto Mãos Solidárias fazendo uma comparação ao projeto 
anterior que era executado de forma excepcional pela servidora 
Edna, que foi demitida por questões políticas. Indagou o porquê 
de recriar um programa que já acontecia, sem custos ao muni-
cípio, uma vez que a senhora Edna buscava parceiros para au-
xiliar nos gastos com todo alimento fornecido aos trabalhadores 
da frente emergencial. Lamentou que neste momento o Poder 
Executivo arcará com as despesas para colocar o projeto em an-
damento novamente. Mencionou a Rua General Osório, onde 
existem dois buracos enormes que põem em risco a vida dos 
que transitam pela via. Falou que a revitalização dos canteiros é 
importante, porém há diversas demandas mais urgentes a serem 
solucionadas. Disse ainda que se faz necessário a construção de 
uma rótula entre as Ruas General Osório e Bento Gonçalves para 
evitar mais acidentes. Finalizou dizendo que está investigando 
uma determinada situação e que espera estar enganado sobre 
suas suspeitas.

Valmir Daitx Alexandre: Cumprimentou os profissionais da 
Brigada Militar pela formatura do PROERD que ocorrerá no 
centro de eventos da ULBRA dia 24 de outubro, às 19h. Afirmou 
que não é contrário a Casa Abrigo, mas lembrou que existem 
outros tipos de violência que acometem as mulheres e que de-
veriam ser combatidos da mesma maneira, como a deficiência 
do atendimento para tratamento do câncer de mama que mata 
milhares de mulheres todo ano. Ressaltou a importância dos exa-
mes de mamografia que detectam a doença há tempo de possi-
bilitar o tratamento. Sugeriu que seja feito um levantamento das 
doenças que mais atingem a população do município para que as 
providências sejam direcionadas com mais eficácia. Falou sobre 
a obra embaixo do viaduto da Vila São João, que foi financiada 
com dinheiro do município, mas que em contrapartida impõe 
proibições aos moradores da localidade de fazerem uso do espa-
ço, pois é uma área estadual.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Cumprimentou os ambu-
lantes, afirmando o apoio a causa destes trabalhadores. Mencio-
nou a senhora Edna que comandava o programa que auxiliava na 
alimentação do pessoal da frente de trabalho. Questionou como 

funcionará o novo programa Mãos Solidárias se a Secretaria de 
Assistência Social sequer possui cestas básicas para auxiliar 
quem não tem o que comer. Mencionou os valos do município 
que estão entupidos, além dos buracos que se espalham por di-
versas vias, sobretudo no interior, questionando aonde está o ma-
terial para pavimentar estas ruas.
Deomar dos Santos Goulart: Falou sobre o acúmulo das águas 
das chuvas que tornaram o Bairro Centenário intransitável. Ex-
plicou-se a respeito da sua fala sobre os ambulantes, esclarecen-
do que só queria ajudar. Desculpou-se por qualquer mal estar e 
afirmou sua luta por esta classe de trabalhadores.

Fábio da Rosa: Em sua fala frisou que os pronunciamentos de-
vem ser bem analisados antes de executados, pois o que se diz 
não tem volta. Falou que o trabalho do Poder Executivo não é 
fácil e  por vezes fica engessado por determinadas burocracias 
que a lei impõe para tomar certas atitudes. Ofertou os pêsames 
ao Vereador Val, pelo falecimento de sua mãe. Contou sobre sua 
ida a Brasília onde foi muito bem recebido pelo Deputado Alceu 
moreira e sua Assessoria. Comentou o projeto de lei que tramita 
na Câmara dos Deputados sobre nomear Torres como a capital 
nacional do Balonismo. Mencionou também sua caminhada em 
Brasília em busca da obra de fixação das margens do valão, uma 
demanda de fundamental importância para o município. Por fim 
falou do seu contato com o Senador Dário Berger que é atual-
mente o Senador relator do projeto que tramita no Congresso 
sobre área de Marinha, onde toda nossa orla está inclusa.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Contou que protocolou um 
projeto de lei alusivo ao Outubro Rosa, elencando os artigos que 
atendem as necessidades das mulheres vítimas de violência e 
seus filhos. Reiterou que há muito ainda que se fazer neste senti-
do, além de propagandas, faixas e pinturas propostas neste mês. 
Ressaltou as dificuldades e os diversos transtornos que cercam 
as mulheres agredidas e suas crianças que sofrem junto. Men-
cionou a reunião com o Poder Executivo e a CORSAN sobre o 
esgoto a céu aberto em algumas ruas de Torres. Disse ainda que 
fez contato com o Ministério Público encaminhando uma denún-
cia sobre esta demanda que põe em risco a saúde da população.

Tribuna Popular:

Presente na tribuna deste dia o senhor Alexandre Fogaça, líder 
dos ambulantes de Torres, que falou sobre a visão destes traba-
lhadores em relação ao Edital 400. Agradeceu ao Poder Executi-
vo pela atenção dada em uma reunião em agosto de 2019, onde 
nesta ocasião foram definidos pontos importantes para favore-
cer os ambulantes na temporada. Comentou as dificuldades que 
passam durante todo inverno, aguardando a temporada de verão 
para tirarem o sustento de um ano inteiro. Ressaltou a ausên-
cia de lei que protege esta classe e disse que os trabalhadores 
sentem-se vulneráveis. Pediu atenção e apoio desta Casa para 
que futuramente possam defender as necessidades destes pro-
fissionais.

ORDEM DO DIA
Projeto de Decreto Legislativo nº 0015/2019 dos Vereadores 
Gisele Maria Duarte Rodrigues; Fábio da Rosa e Carlos Roberto 
Machado Monteiro que: Concede Título de Cidadã Honorária do 
Município de Torres a senhora Ingrid Luciana Franetta Emmer. 
Aprovado.
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 0001/2019 do Poder 
Executivo que: Altera dispositivo da Lei Orgânica Municipal. 1ª 
Discussão e Votação.

Explicação Pessoal:

O Vereador Jeferson de Jesus Santos explicou a mudança no for-
mato do programa que auxilia na alimentação dos trabalhadores 
da frente emergencial de trabalho. Disse que houve uma cobran-
ça para que o programa seguisse, afirmando que serão buscadas 
parcerias para que esta ação tenha a mesma qualidade do projeto 
anterior. Demonstrou seu respeito e agradecimento pelo empe-
nho da senhora Edna que iniciou este projeto.

O Vereador Rogério Evaldt Jacob questionou a demissão da se-
nhora Edna, uma vez que seu trabalho era de excelência, obser-
vando incoerências nesta atitude.

O Vereador Valmir Daitx Alexandre observou a preocupação 
com os ambulantes com relação ao sorteio, lembrando que po-
dem haver inscrições de laranjas para burlar o processo, lesando 
quem realmente necessita trabalhar.

A 34ª Sessão Plenária Ordinária da Câmara Municipal será 
realizada no dia 25 de outubro, às 16h, devido ao Dia do Fun-
cionário público que será na segunda-feira, 28 de outubro.
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Para manter a competitividade em um mercado em que as informações 
são distribuídas de uma forma muito rápida, as empresas buscam novas 
formas de se destacar diante da concorrência acirrada, o grande desafio 
é agregar valor a seus produtos ou serviços, e, ao mesmo tempo reduzir 
os custos. Segundo Matias (2007) o objetivo da gestão de estoque é pro-
porcionar um nível adequado de estoque, que seja capaz de sustentar as 
atividades da empresa ao menor custo. 

O gerenciamento do estoque, muitas vezes negligenciado e taxado como 
uma ferramenta de pouco valor a organização, tem cada vez mais relevân-
cia para a saúde financeira da empresa, quanto maior for o giro do estoque, 
maior será o capital disponível, nesse contexto a precisão no controle do 
estoque faz toda a diferença. Podemos colocar que alguns dos principais 
benefícios de gerenciar o estoque são: a otimização do espaço físico da 
empresa; gestão eficiente do ciclo produtivo; atendimento contínuo de de-
mandas; redução de custos e, consequente, aumento da margem de lucro; 
melhor decisão de compras e ações de marketing; determinação da saúde 
financeira do negócio; redução de despesas e melhor aproveitamento de 
capital. 

Nas pequenas empresas não se tem a devida atenção ao gerenciamento 
do estoque, a máxima de que mercadoria parada em estoque é dinheiro 
perdido faz todo sentido, pois acarreta perdas financeiras e os produtos po-
dem ficar obsoletos. Um erro comum entre gestores é comprar em grande 
quantidade para assegurar um valor baixo, e não considerando que um pro-
duto em estoque acarreta custos com estocagem, manuseio dos produtos, 
depreciação e o dinheiro parado em mercadorias que não são necessárias 
para o momento. 

Muitos gestores cometem o erro de monitorar o armazenamento sem 
considerar a demanda e o fluxo de entrada e saída das mercadorias, por 
isso a importância da escolha de uma metodologia que seja adequada ao 
seu modelo de negócio. As diversas ferramentas que podem ser utilizadas, 
por exemplo, o sistema ERP que é bem completo, pois integra todos os 
dados e informações, quanto às metodologias, a UEPS e PEPS têm as suas 
particularidades e são indicadas de acordo com o segmento de atuação, 
enquanto a “just in time” demanda rapidez na geração de novo estoque 
caso necessário, reduzindo os custos.

O sistema ERP é um sistema de gestão empresarial que tem como prin-
cipal função integrar e gerenciar os dados e informações da empresa, 
permitindo um controle total das atividades diárias, do administrativo ao 
operacional. Por sua vez, a ferramenta PEPS é o método de despachar os 
produtos por ordem cronológica, ou seja, conforme as vendas ocorrem o 
primeiro produto que entra no estoque é o primeiro a sair, o UEPS segue 
uma metodologia invertida ao PEPS, ou seja, o ultimo produto a entrar é 
o primeiro a sair, contudo a técnica não é apropriada para o ramo de pe-
recíveis, pois a saída dos produtos que chegaram por último poderá fazer 
com que, quando as primeiras mercadorias forem comercializadas, elas já 
estejam com a validade vencida.   

Em relação à ferramenta “just in time”, que tem como principal objetivo 
trabalhar com estoque mínimo, isto é, manter em estoque somente o ne-
cessário para suprir a demanda, também reduz os custos com estoque e 
as perdas com produtos obsoletos, entretanto, é preciso ter uma demanda 
estável para manter um controle preciso.

Para determinar quais as melhores opções para a organização é preciso 
conhecer a empresa, qual o segmento que esta inserida, ter a dimensão de 
quantos são os fornecedores, ter os dados precisos de entrada e saída das 
mercadorias, monitorar o espaço físico disponível para armazenagem, ter 
uma conferência precisa das mercadorias recebidas. 

Para ter uma empresa bem sucedida, o gestor precisa saber tudo que 
está acontecendo em seu negócio e prever as tendências de mercado, por 
isso manter um controle de estoque otimizado e apostar em soluções que 
facilitem esse processo, representa ter mais tempo para liderar, criar estra-
tégias e definir melhor as promoções, além de ganhos significativos.

Por  Deivid E. da Silva Maciel 
(acadêmico do Curso de Administração ULBRA Torres)

conversa com profissionais

A gestão de estoque e sua importância na 
competitividade das empresas

ULBRA e você

ACESSIBILIDADE NAS PRAIAS DE TORRES

Com a chegada da temporada de veraneio, a Prefeitura de Torres poderia - 
através do CRAS -disponibilizar cadeiras de rodas pra quem precisa, inclusive 
cadeiras anfíbias, com rodas especiais que permitem o deslocamento na areia e 
no mar. Possuem cinto de segurança regulável, encosto, assento, apoio cervical 
para a cabeça e apoio para os pés em tecido emborrachado, removível e lavável. 
O SESC já proporciona, eventualmente, este equipamento (mas apenas na Beira 
Mar da Praia Grande)

Alguns pontos da orla de Torres apresentam dificuldade para quem precisa de 
rampas para acessar as areias. Entre outros problemas, a falta de reformas nos 
locais reclinados é o que mais incomoda os banhistas.

Em tempos de crise, muitas cidades no Brasil estão buscando acessibilidade e 
alternativas, inclusivas para fomentar o turismo. Fato é que muitos problemas e 
dificuldades tornam este caminho ainda mais difícil. Seja pela falta de recursos ou 
pela falta de apoio, o turismo ainda não é acessível em nosso país. A maior recla-
mação dos empresários do setor ainda é de que o custo é alto, que o poder público 
não apoia as iniciativas e nem faz a sua parte. Alguns empresários me disseram: 
“Mas se não tivermos calçadas adequadas, transporte público acessível e apoio 
do poder público na orientação sobre normas, legislação e preparação de mão 
de obra, de que adiantará o hotel ou restaurante ser acessível por dentro?”Boa 
pergunta.

Mas não devemos parar as ações e esforços só para esperar o poder público 
fazer sua parte. Temos que iniciar por algum lugar. Outra dúvida constante é em 
relação ao custo, pois um quarto totalmente acessível é, em média, 15% maior do 
que um quarto comum, sem acessibilidade. Portanto, ressalto que o custo não é 
tão alto que se torne impeditivo para um projeto de acessibilidade. Entretanto, sa-
bemos que criar um espaço do zero é menos problemático do que tornar acessível 
um espaço já construído. Mas nada é impossível!

É importante conhecer as leis e as normas ABNT para que tudo se torne mais 
fácil. Além de toda a parte física e estrutural, temos que pensar na parte humana. 
Não bastam rampas, banheiros adaptados ou informações em braile - é primordial 
que os profissionais que atuam na área sejam preparados para lidarem com as si-
tuações difíceis, para atender com qualidade, sem preconceito e sem medo.

Empresários, gestores do setor e turistas devem conhecer o Programa Turismo 
Acessível (Site externo do Ministério do Turismo) para promover a acessibilidade 
no turismo e a inclusão dos turistas com deficiência. O objetivo é que o Brasil 
se torne um país em que todos possam viajar com segurança e acessibilidade. O 
programa oferece um Guia online, do turismo acessível. Por meio dele, é possível 
pesquisar locais acessíveis. Se uma pessoa quer visitar uma cidade, pode verificar 
se ela possui acessibilidade, ler as avaliações de outros turistas e ainda avaliar.

Vamos tornar nossa cidade acessível?

RECLAMAÇÕES - Corsan, uma empresa com falta de respeito com o 
cliente - que paga caro pelo serviço e que, quando solicita atendimento, fica de 
mãos atadas porque não vem ninguém pra resolver o problema. Uma família 
de Torres ficou sem água por mais de 48 horas, mesmo após varias ligações do 
proprietário afetado e de vizinho para o telefone indicado, gerando diversos 
protocolos sobre o mesmo problema. Informaram o vazamento na via pública e 
a falta de água, e lhes disseram que o atendimento seria prioritário, Foi aguar-
dado até madrugada e nada...dia seguinte continuava sem água. O cidadão 
então resolveu entrar novamente em contato com a Corsan, e para surpresa o 
atendimento prioritário foi cancelado pela concessionaria por serviços con-
clusos....e continuava sem água, para lavar louça, tomar banho. É um absurdo 
um descaso e tanta demora para atender demandas de serviços. Se fosse uma 
empresa privada o atendimento seria prioritário de verdade.

IGRA - Rua Carlos Souza recebe obras de drenagem preparando para a pa-
vimentação asfáltica, com uma extensão de 265 metros, trecho entre a Avenida 
do Riacho à Rua Navegantes, o que vai beneficiar o fluxo de pedestres e moto-
ristas da redondeza. Será um pequeno acesso que poderá desafogar o trânsito 
na parte central, trazendo qualidade e segurança; Moradores do bairro estão 
eufóricos com a promessa do executivo em fazer ligação entre os bairros Igra 
e Getúlio Vargas próximo às margens do Rio Mampituba. Para isso é preciso a 
desapropriação de um terreno com casa - o que, segundo informações, já está 
negociado e a venda aprovada verbalmente. A melhoria atenderá demanda an-
tiga da comunidade dos dois bairros, que necessitam se deslocar até a Avenida 
Castelo Branco para poder sair de seu bairro.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Foco nas relações, ariano. 
Sejam elas familiares ou afetivas, ou 
profissionais, é hora de avaliar o vincu-
lo, a intensidade e o quanto cada uma 
te faz bem. Os compromissos podem 

ajudar nas realizações. As conversas precisam ser 
mais profundas e com foco em resolver o que precisa 
de solução.

TOURO - Sua rotina está produtiva, taurino. 
Mas talvez seja importante mudar alguns 
padrões e rotinas para melhorar a dinâmica 
de tudo. Suas relações pedem conversas 
mais profundas e vínculos mais concretos. 

O céu do momento é bastante favorável e generoso com 
você. Aproveite as oportunidades e coloque energia na coisa 
certa.

GÊMEOS - É importante agir com profundidade, 
geminiano. O céu da semana oferece inspiração, 
resultados, mudanças profundas e oportunida-
des. Sua comunicação está ainda mais fluida, 
vale a pena aproveitar. Oportunidades de traba-

lho à vista. Tente unir criatividade, diversão e responsabilidade. Dias 
de sucesso.

CÂNCER - Cuide com carinho de suas próprias 
emoções, canceriano. E tenha certeza de estar 
em dia com suas questões internas antes de ten-
tar salvar o mundo. O céu da semana pede mais 
cuidado com sua saúde e mudanças nos hábitos 

para ter mais qualidade de vida. São dias bons e intensos nas rela-
ções pessoais.

LEÃO - São dias marcados por 
imprevistos e contratempos, leonino. 
Mas não desanime. É importante 
você pensar melhor sobre o quanto 
está fazendo sua parte para ter uma 

vida melhor. Talvez ainda seja preciso mudar certos 
padrões. Olhe para dentro, busque autoconhecimento 
e não tenha medo de mudar.

VIRGEM -  As conversas são inspira-
doras, virginiano, e ainda ajudam a re-
solver as coisas. o céu do momento é 
bom para viagens e estudos, para co-
municação, para investimentos finan-

ceiros. Os encontros são marcantes e os negócios, 
bem sucedidos. É uma fase cheia de oportunidades 
para você.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Mergulhe profundamente em suas 
emoções, libriano. Mas tenha uma corda de 
segurança para não se perder em meio a 
tanta intensidade. É hora de dar novos pas-
sos, de se posicionar mais, de bancar aquilo 

que está decidindo. Os contratempos chegam para mostrar 
que não é possível controlar tudo o tempo todo.

CAPRICÓRNIO - Um bom dia para 
focar nos assuntos de trabalho, ca-
pricorniano. Foco no que interessa, 
porque você precisa fazer algumas 
mudanças práticas em sua vida. 

Conversas com amigos podem ajudar nisso. falan-
do em conversas, reunir a equipe e alinhar objetivos 
pode ser uma ótima ideia.

AQUÁRIO - Busque o sucesso 
de forma mais ativa, aquariano. 
Mas de forma também mais re-
alista. Tenha planos possíveis, 
metas com cronograma e en-

contre as pessoas certas para estarem ao 
seu lado. São bons dias para contatos profis-
sionais e para mostrar suas ideias no ambien-
te de trabalho.

PEIXES - O momento é ótimo 
para pensar nas próximas férias 
e viagens, pisciano. Clima fa-
vorável também para definir os 
próximos cursos e para fazer mu-
danças práticas que visem trazer 

mais qualidade para sua vida. As conversas pre-
cisam unir compreensão, sentimento e objetivida-
de para que possam trazer solução.

ESCORPIÃO -  É hora de se preparar para o ciclo 
novo que já já vai começar, escorpiano. Foco no 
que quer e faça uma boa lista de metas e planos. O 
céu do momento é favorável para fazer mudanças. 
Mas é preciso cuidado para não agir por impulso 
nem deixar a ansiedade atrapalhar as coisas. não 

se coloque em situações de risco.

SAGITÁRIO - Conversar com os amigos 
pode ser uma boa dica para entender melhor 
o que está sentindo, sagitariano. Se você faz 
algum tipo de terapia, ótimo também, porque 
é hora de entrar em contato com as emoções 

e padrões em busca de melhorar a sua vida. Um bom mo-
mento para resolver coisas do passado.

VARIEDADES

(semana entre 21/10 e 28/10)
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Está no ar o site do Projeto Geoparque Cânions do Sul
Interessados em saber mais sobre o 

que é o Projeto Geoparque Cânions do 
Sul contam agora com um novo espa-
ço onde estão disponíveis informações 
completas sobre a iniciativa. O site oficial 
do Projeto foi lançado recentemente e 
pode ser acessado pelo endereço www.
canionsdosul.org.

O Projeto Geoparque Caminhos dos 
Cânions do Sul é uma iniciativa formada 
por sete municípios do Rio Grande do Sul 
e de Santa Catarina, criado com a fina-
lidade de trabalhar de forma integrada 

pelo desenvolvimento sustentável deste 
território, em busca do reconhecimento 
como um Geoparque Mundial da UNES-
CO. Fazem parte do Consórcio Intermu-
nicipal responsável pela gestão do Proje-
to, as Prefeituras de Cambará do Sul (RS), 
Jacinto Machado (SC), Mampituba (RS), 
Morro Grande (SC), Praia Grande (SC), 
Timbé do Sul (SC) e Torres (RS).

Através do site, é possível conhecer 
os principais eixos de atuação de um 
Geoparque, que tem como foco espe-
cialmente a valorização do patrimônio 

geológico e cultural do território, a pro-
moção do turismo e a educação para a 
sustentabilidade. O portal reúne infor-
mações sobre os principais geo sítios 
(sítios representativos da diversidade 
geológica da região), com dicas para vi-
sitação a estes locais que proporcionam 
verdadeiras aulas a céu aberto, ajudan-
do a entender melhor a história da Ter-
ra. Também está disponível agenda com 
eventos da região e notícias sobre as 
atividades do Consórcio Intermunicipal 
Caminhos dos Cânions do Sul.

TURISMO

Prefeito Carlos Souza acompanha conclusão 
das obras de recuperação dos Molhes

A Prefeitura de Torres está finali-
zando as obras de recuperação dos 
Molhes. Agora, moradores e visitantes 
já podem se aproximar do Farol, im-
portante ponto turístico de Torres. Na 
manhã desta quarta-feira, 23 de outu-
bro, o prefeito Carlos Souza acompa-
nhou os detalhes finais da fixação das 
pedras, junto com o secretário de Pla-
nejamento e também responsável pela 
Pasta do Meio Ambiente e Urbanismo, 
Júlio Agápio, e do engenheiro da Pre-
feitura, Rubem Silveira, fiscal da obra.

O prefeito verificou a situação da 
área, comentando que é uma obra im-
portante para moradores e visitantes. 
O projeto de recuperação dos Molhes 
compreende a reabilitação das áreas 
onde houve erosão, após essa etapa, 
será iniciado o projeto de revitalização. 
Com recursos próprios da Prefeitura, a 
obra é executada pela empresa vence-
dora da licitação, a Dalfovo Construto-
ra Ltda.

O serviço de Recuperação e Revi-
talização dos Molhes na Praia Grande 
está dentro do pacote de Obras e In-
fraestrutura Urbana e Turística – Trans-
forma Torres. O valor da obra é de R$ 
294.600,00. Na oportunidade, o pre-

feito comentou que “há muito tempo 
não caminhava até o Farol para des-
lumbrar o visual maravilhoso do mar 
e do rio”. Conforme a municipalidade, 
há mais de vinte anos que o local não 
recebia melhorias. 

Pavimentação e iluminação 
previstas

Com o término desta etapa, de fi-
xação das pedras, será enviado para 

a Caixa Econômica Federal uma nova 
fase do projeto de revitalização turís-
tica do local. Este compreenderá pavi-
mentação e iluminação dos Molhes, e 
após, licitação para eleger a empresa 
que executará o projeto de revitali-
zação. "Esta etapa será custeada por 
emenda parlamentar do deputado fe-
deral Afonso Hamm", destaca a Prefei-
tura de Torres.

FONTE: Prefeitura de Torres

Memorial do Surf de Torres deverá ser 
inaugurado no dia 30 de outubro

Com Rosana Carvalho (Descubra Torres)

A cerimônia de inauguração do Me-
morial ocorrerá no dia 30 de outubro, 
a partir das 16h. "Apesar de horário de 
funcionamento ainda não ter sido divul-
gado oficialmente pela prefeitura, tudo 
indica que o o local ficará aberto em ho-
rário comercial”, diz Giuliano Homem, 
presidente da Associação dos Surfistas 
de Torres (AST) - entidade responsável 
pela primeira exposição no espaço .

O local que abrigará o Memorial  é 
um chalé da década de 20 que foi a an-
tiga casa de veraneio  da família Gerdau. 
Inicialmente construído na Prainha, o 
histórico imóvel foi doado para a Prefei-
tura e remontado em um clássico local 
do ‘surf lifestyle’ local: a Praia dos Mo-
lhes. De acordo com Giuliano, a “família 
Gerdau sempre esteve muito presente 
na história do surf torrense”.

Estão atrelados ao projeto, a Prefei-
tura Municipal, Associação dos Surfistas 
de Torres (AST) e a grande incentivadora 

e patrocinadora do projeto, a Cons-
trutora Monte Bello. 

O chalé contará com  4 salas 
destinadas à exposição, além de 
um espaço reservado especialmen-
te para os surfistas. O zelo do me-
morial será de responsabilidade da 
prefeitura municipal. Além disso, 
a municipalidade também dispo-
nibilizará um “ guia” que realizará 
agendamento para visitas em gru-
po.

Conforme o presidente da AST, “no 
memorial o visitante vai poder com-
preender como ocorreu a evolução do 
surf aqui na cidade. Histórias de ícones 
do surf local, como a família Dornelles, 
Zeca Scheffer entre outras curiosidades.

Sobre a Associação dos 
Surfistas de Torres (AST)

Fundada em 1983 essa Associação 
nasceu com o objetivo de unir os surfis-
tas de Torres, realizar campeonatos e se 

destacar no cenário gaúcho e nacional.  
Os idealizadores: Felipe Raupp, Marco 
Antonio Collares Machado e Carlos Joni 
queriam promover o esporte na cidade 
e trazer mais visibilidade para os atletas. 

Atualmente a Associação é presidida 
por Giuliano Homem e Fabrício De Luc-
ca. “ A criação de um memorial voltado 
para um dos principais esportes prati-
cados em Torres, não só é uma  grande 
conquista para surf local, mas também 
para a própria comunidade. O surf de 
alguma forma, também faz parte da his-
tória e da cultural da cidade”, diz Giulia-
no Homem.
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Peça teatral “Los Viajantes” 
agrada criançada na 7ª 

Mostra de Artes

TORRES - Risos e palmas foram per-
manentes na tarde desta terça-feira, 
22 de outubro, na Casa da Terra, du-
rante a apresentação do espetáculo 
“Los Viajantes” com o Grupo Arma-
zém Cultura e Entretenimento, de 
Santa Maria. A Prefeitura de Torres. 
através da Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Direitos Humanos, 
promoveu o evento, aberto ao públi-
co em geral.

A apresentação dá continuidade à 
7ª Mostra de Artes, conceituado even-
to que traz este ano o tema “Uma via-
gem, ao mundo dos sonhos: os mes-

mos contos com novos finais”. Nesta 
tarde a maior parte do público que 
lotou o espaço eram frequentadores 
do Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos, da Secretaria, inte-
grado por crianças, mulheres e grupos 
de idosos. Também presentes, crianças 
da Aldeia Nhu Porã, do Campo Bonito.

No próximo dia 31, quinta-feira, 
a 7ª Mostra de Artes encerra com o 
espetáculo “Que conto é Esse? com 
o Grupo do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos de Torres, 
às 14h3omin, também na Casa da Ter-
ra.

O “Outubro Rosa” é uma campanha conhecida mundialmente que alerta a população sobre o perigo do 
câncer de mama e a importância das práticas preventivas. O que nem todo mundo sabe é que os animais 
também são vítimas deste tipo de doença, sendo sua incidência relevante na clínica médica e cirúrgica 
dos animais de companhia.

Segundo o CFMV (portal do Conselho Federal de Medicina Veterinária), a ocorrência do tumor em cad-
elas é de aproximadamente 45%, quase o dobro dos novos casos da doença em mulheres, e é estimado 
que cerca de 30% das gatas sejam diagnosticadas com a doença. Nos machos é mais difícil de acontecer, 
mas pode surgir. Por isso, o cuidado deve ser com todos os animais.

Em cadelas e gatas não castradas é o tipo de câncer mais comum. Normalmente um caroço duro fica 
aparente na parte de baixo da barriga e ao perceber a presença deste caroço o tutor do animal deve levá-
lo imediatamente ao veterinário. Pode acontecer até mesmo antes do primeiro cio, caso a cachorrinha 
ou gatinha não tenha sido castrada.

Como prevenir e como fazer os exames caseiros periódicos nelas? E o que acontece se encontrarmos 
um “carocinho na barriguinha”?

As cadelas e gatas possuem duas cadeias mamárias compostas de quatro a cinco mamas que se esten-
dem pelo tórax e abdome, devido a isso, é muito comum observar várias mamas com tumores. A princí-
pio, o diagnóstico é feito de maneira bem simples, apalpando e visualizando as mamas. Dessa forma já 
é possível constatar se existem nódulos ou aumento de tecido mamário. Esse exame pode ser realizado 
em casa mesmo, por isso, aproveite as caricias na barriga do pet para realizar o exame.  O importante 
é que, feito o diagnóstico, é preciso tomar algumas providências o mais rápido possível, como: fazer 
exames de Ultrassom e Raio-X para saber se o câncer não se multiplicou, fazer os exames pré-cirúrgicos 
e retirá-lo o quanto antes.

Na maior parte dos casos, estes tumores são malignos, mas felizmente demoram para se espalhar. 
A enfermidade geralmente é desencadeada pela própria produção de hormônios que acontecem du-

rante os períodos de cio, mas também pode ocorrer pela administração de medicamento anticoncep-
cional, que eleva ainda mais os níveis de hormônios.

A maior ocorrência deste tipo de tumor prevalece em fêmeas com mais de cinco anos e não castradas 
antes do primeiro cio e é mais comum em cadelas do que em gatas. 

O desenvolvimento dos nódulos pode chegar a grandes proporções, fazendo com que o tumor cresça 
tanto que a pele não suporte e assim ocorra a ulceração, abrindo uma ferida de difícil cicatrização no 
local, causando muita dor e desconforto à sua mascote. Em casos mais severos pode ocorrer o processo 
de metástase, onde as células do tumor se espalham para outros órgãos internos, como pulmão e fígado, 
podendo levar à morte do animal.

Quanto antes o caso for detectado e tratado, mais simples será a cirurgia e maiores serão as chances de 
não haver recidiva. Para fazer o exame, coloque a gatinha ou cadelinha de barriga para cima, e vá apal-
pando as duas cadeias de mamas à procura de algum carocinho. Inicie apalpando a mama perto da perna 
traseira até as axilas. Caso encontre qualquer alteração procure imediatamente um médico veterinário. 

Faça o exame sempre que possível, principalmente se sua amiga tiver mais de cinco anos.

IMPORTANTE:
▪Nunca faça o uso de medicamentos anticoncepcionais, pois a sua administração aumenta consider-

avelmente   o risco de desenvolvimento de tumores malignos. Procure realizar a castração precoce, ou 
seja, antes do primeiro cio, pois é cientificamente comprovado que a castração é o melhor método para 
se evitar o aparecimento de câncer de mama em cadelas e gatas.

▪Leve sua mascote com frequência ao médico veterinário; somente esse profissional é capaz de diag-
nosticar um possível câncer de mama.

▪Normalmente é necessária a retirada dos nódulos que, em processos mais radicais, demandará a mas-
tectomia, que é a remoção total das cadeias mamárias. Além deste procedimento deverá ser realizada a 
castração, a fim de se evitar a produção de hormônios e ocorrer a recidiva. Também na maioria dos casos 
o animal é submetido à cirurgia e tratamentos auxiliares, como quimioterapia.

Se o tumor de mama estiver exposto (tenha se rompido e a pele ferida), deve-se esperar e tratar primei-
ramente a infecção antes de fazer a cirurgia;

Em todas as cirurgias, o material deve ser levado a uma análise (histopatológico) para descobrir o tipo 
do tumor, se ele foi retirado totalmente e se será necessária quimioterapia; Lembre-se que as chances 
de cura aumentam e as complicações diminuem quando o diagnóstico e o tratamento adequado são 
realizados precocemente.

ATPA (Associação Torrense de Proteção Aos Animais) pode orientá-lo em caso de busca de atendimen-
to. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834.

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como entidade 

a ser beneficiada.

Outubro Rosa: um alerta também para 
câncer de mama em cadelas e gatas                               

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

"II Seminário PEVA: Boas práticas 
de Gestão, Educação e Pesquisa" 

ocorre no dia 21 de novembro
Com o objetivo de incentivar ações 

que contribuem com a preservação 
do meio ambiente em nossa região, 
o Parque Estadual de Itapeva (PEVA), 
vinculado à SEMA/RS, reservou um 
dia especial para aproximar a comu-
nidade das principais ações de desen-
volvimento socioambiental realizadas 
em nosso território através do II Semi-
nário PEVA: Boas práticas de Gestão, 
Educação e Pesquisa. O evento será 
no  21 de novembro, no Auditório da 
ULBRA Torres (Rua Universitária, nº 
1900 - Parque do Balonismo - Torres / 
RS) com entrada gratuita. 

"O seminário pretende dar visibi-
lidade a algumas ações realizadas na 
localidade nas áreas de gestão, edu-
cação e pesquisa, numa tentativa de 
incentivar que outras ações e par-
cerias sejam criadas. As ações serão 

apresentadas ao público por meio de 
palestras com convidados, exposição 
de banners, apresentações artísticas e 
culinárias locais. Além disso, a progra-
mação do evento divulgará os resul-
tados da gestão do Parque em temas 
como regularização fundiária, fiscali-
zação, educação ambiental e monito-
ramento de fauna", ressalta a gestão 
do PEVA . 

Mais informações devem ser dispo-
nibilizadas nas próximas semanas. As 
inscrições para o público podem ser 
feitas até o dia 15 de novembro atra-
vés do formulário online disponível  
nas redes sociais do Parque Itapeva 
(no Facebook e Instagram - @ParqueI-
tapeva - @peitapeva). Como o evento 
será realizado em uma instituição pri-
vada, provavelmente o estacionamen-
to do local será tarifado. 
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Graduada em Psicologia pela Ulbra/Tor-
res com experiência nas áreas da Psicolo-
gia Social e Comunitária, fui estagiária da 
Prefeitura Municipal de Torres na Secre-
taria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos.  Atuei em grupos comunitários no 
Centro de Referência de Assistência So-
cial (CRAS), e no Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV) duran-
te dois anos, e no Centro de Referência da 
Mulher (CRM) no período de um ano. Sou 
Técnica de Enfermagem formada e atuan-
te na área há 08 anos, com experiência em 
Laboratório de Análises Clínicas, Urgência 
e Emergência e na Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI), também atuei nas Unidades 
Básicas de Atendimentos Médicos (UBAM)  
e na Estratégia de Saúde da Família (ESF). 
Atualmente sou Psicóloga  e estou cons-
truindo alguns projetos e parcerias. 

Iniciei no meu primeiro emprego aos 16 
anos de idade  e desde então nunca parei, 
o que me oportunizou em um bom cresci-
mento pessoal e profissional. Dinâmica e 
criativa com boa comunicação verbal gos-
to de trabalhar em grupos e com o públi-
co, no meu olhar e cuidado diferenciado 
com o outro surgiu meu amor pela enfer-
magem e consequentemente a psicologia 
entrou na minha vida.

CRP/RS 07/31482

Técnica de 
Enfermagem 
COREN/RS 672.323

Agenda :51-982257449

LAURA
PSICÓLOGA 

Acompanhe meu trabalho nas redes sociais :
Instagram : @cafecomapsilaura
Facebook : Psicóloga Laura V. Morais 
Schwartzhaupt
Site : www.laurapsi.com.br
WhatsApp : 51-982257449

ATENDIMENTO CLÍNICO EM TORRES (Avenida 
Barão do Rio Branco, 243, condomínio edifício 
Zortea)  e TERRA DE AREIA (espaço de beleza 
Cacau Meyer) 

Encontros no Litoral Norte gaúcho buscam solucionar 
problemas com práticas do comércio informal

Reiniciam obras de revitalização do 
Cemitério Municipal de Três Cachoeiras

Reiniciaram, esta sema-
na, as obras de revitalização 
do Cemitério Municipal de 
Três Cachoeiras. Dentre as 
ações que estão sendo fei-
tas estão a pavimentação 
das calçadas do entorno, 
a limpeza do local e a ma-
nutenção dos jardins, esta 
realizada pela secretária de 
Agricultura Alzira Hainzen-
reder Scheffer e a primeira 
dama, Elenice Lipert.

Desde o início de 2017, 

o cemitério já recebeu 
pavimentação em seu in-
terior, já teve seu jardim 
aprimorado e os portões 
e parte das telas de pro-
teção substituídas. O pró-
ximo passo, de acordo 
com o prefeito municipal 
Flávio Raupp Lipert - que 
esteve acompanhando 
o andamento das obras 
nesta quarta-feira (23) - é 
destinar esforços para me-
lhorias na Casa Mortuária.  

Reuniões de articulação com órgãos públicos municipais, de Segurança e instituições do 
comércio debateram meios para combater a prática do comércio ilegal e pirataria na região

Com Rodrigo Visotto

Às vésperas de iniciar mais uma 
temporada verão no Litoral gaúcho, a 
Comissão de Combate à Informalida-
de (CCI),  do qual integram entidades 
ligadas à Fecomércio RS, promoveu na 
última terça-feira (22) reuniões de ar-
ticulação com órgãos públicos muni-
cipais, de Segurança e instituições do 
comércio para combater a prática do 
comércio ilegal e pirataria em Traman-
daí, Capão da Canoa e Torres. Uma 
nova agenda de mobilização está pro-
gramada para novembro, envolvendo 
mais municípios litorâneos, em data a 
ser marcada.

A ação busca integrar os órgãos 
envolvidos para conscientizar as co-
munidades do litoral e dar prosse-
guimento a algumas etapas a serem 
programadas contra a ilegalidade co-
mercial. A primeira etapa da série de 
três encontros na sede do Sesc/Senac 
em Tramandaí buscou debater junto 
com a assessoria técnica da Fecomér-
cio RS e Corpo de Bombeiros, medidas 
para solucionar os problemas promo-
vidos pelo comércio ilegal, sobretudo 
na temporada verão. Entre os temas 
em debate, as ações interinstitucio-
nais com as entidades municipais, a 
concessão de alvarás para ambulan-
tes que vendem produtos ilegais, os 
depósitos clandestinos a instalação e 
a liberação de feiras itinerantes predo-
minaram nas discussões.

Já o segundo encontro na sede 
do Ministério Público Estadual (MPE) 

de Capão da Canoa com os membros 
da CCI e o 1º promotor de Justiça do 
município, Sávio Fagundes, foram tra-
çadas metas de planejamento de atu-
ação junto aos órgãos públicos para o 
verão. Também com a representação 
da Brigada Militar, o tema da pauta 
focou em torno da informalidade e 
as problemáticas relacionadas ao co-
mércio de produtos piratas na faixa 
litorânea. Na ocasião, levantou-se 
os mecanismos jurídicos necessários 
para autuar os crimes relacionados a 
ilegalidade, bem como a articulação e 
interlocução das entidades com o Exe-
cutivo municipal.

Na última reunião da série de en-
contros da CCI em Torres, lojistas e 
representantes do setor público deba-
teram temas relacionados à pirataria, 
contrabando e descaminho.  Experi-

ências no município foram relatadas 
ao longo do encontro, desde a locação 
de espaço para feiras itinerantes até a 
proposição de projetos a serem apre-
sentadas na Câmara de Vereadores.

O coordenador Daniel Amadio em 
sua explanação, apontou as consequ-
ências trágicas da economia subterrâ-
nea, como o desequilíbrio concorren-
cial, a sonegação de tributos e o corte 
de postos no mercado de trabalho. 
"Queremos contagiar todos com nos-
sa missão contra a informalidade com 
a criação de comitês locais para inibir 
a prática ilegal", apontou.  Marcaram 
presença nos eventos pelo Sindiópti-
ca RS, o presidente André Roncatto e 
o diretor executivo Roberto Tenedini, 
que auxiliaram na deliberação das 
propostas encaminhadas nos encon-
tros.

Reunião em Torres para debater o tema com autoridades

Curso para melhorar alimentação escolar com 
Plantas Alimentícias Não Convencionais

Por Miriam Sperb

TRÊS CACHOEIRAS - O Clube de Mães 
da Comunidade de Santo Anjo da Guar-
da em Três Cachoeiras recebe, na próxi-
ma quarta-feira, dia 30, a partir das 9h30 
da manhã, a especialista em Plantas 
Alimentícias Não Convencionais Irany 
Arteche e o professor Leandro Martins.  
A criadora do acrônimo Panc vem para 
ministrar o Curso Plantas Alimentícias 
Não Convencionais na Alimentação Es-
colar, especialmente para merendeiras, 
professoras e comunidade escolar.

A nutricionista defende o uso de 
plantas e partes de plantas  ignorados 
ou desperdiçados, para enriquecer  e 
diversificar alimentação diária com mais 
sais minerais, sabores e vitaminas. Nas 
oficinas já realizadas na região de Tor-
res, Irany mostrou como usar o cora-
ção e o palmito da bananeira, além de 
plantas como ora –pró-nobis, bertalha 
caruru e outras que crescem espontane-
amente nas hortas e jardins.

Com sua experiência na área de 
alimentação escolar, Irany Arteche vai 
mostrar usos e receitas gostosas para 

atender o paladar de alunas e alunos 
das redes de ensino dos municípios da 
região. A inscrição gratuita pode ser feita 
pelo email litoral@centroecologico.org.
br ou pelo Facebook do Centro Ecológi-
co (https://www.facebook.com/centro.
ecologico/).  Quem quiser, pode levar al-
gum alimento para compartilhar no café 
da manhã. O Curso Plantas Alimentícias 
Não Convencionais na Alimentação Es-
colar está sendo organizado pelo Centro 
Ecológico e Teia de Educação Ambiental 
Mata Atlântica, com apoio da Rede Terra 
do Futuro.
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Evento especial do Outubro Rosa 
reúne mulheres dompedrenses

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA – 
Mais de 55 atendimentos foram 
realizados neste sábado (19), no 
Posto de Saúde de Dom Pedro de 
Alcântara, durante o evento do Ou-
tubro Rosa, promovido pela Secre-
taria Municipal de Saúde. 

Uma série de atividades de pro-
moção da saúde e bem estar da 
mulher foram desenvolvidas, sen-
do elas sessões de massagem, reiki 
e maquiagem, testes rápidos e de 
acuidade visual, exames clínicos 
das mamas, coleta de preventivo, 
palestras informativas e sorteio de 
brindes. 

O Outubro Rosa é uma campa-
nha de conscientização que tem 
como objetivo principal alertar 
as mulheres e a sociedade sobre 
a importância da prevenção e do 
diagnóstico precoce do câncer de 
mama e mais recentemente sobre 
o câncer de colo do útero.

HOMENAGEM À BRIGADA MILITAR
 Nós, moradores do município 

de DOM PEDRO DE ALCÂNTARA  
, gostaríamos de externar o nosso 
orgulho e gratidão aos dois solda-
dos da brigada militar sendo eles 
Rafael e Michele Sadovick por na 
tarde do dia 18 de outubro salva-
rem a vida de uma senhora que em 
um momento de desespero tentou 
tirar a própria vida, jogando-se do 
alto da gruta de Nossa Senhora de 
Lurdes.  Local este de difícil acesso e 
de muito risco, visto que estávamos 
passando por  chuvas torrenciais a 
dias , tornando o local ainda  mais 
perigoso. 

Estava extremamente escorrega-
dio e o risco de queda era iminen-
te pois a vítima estava pelo lado de 
fora das grades, numa altura de 50 
metros em cima de uma pedra cheia 
de limo e completamente molhada 

.  Em especial agradecemos ao sol-
dado Rafael que não pensou duas 
vezes, mesmo com o risco que ele 
também corria: ele retirou seu co-
lete para poder subir mais rápido, 
acalmou a filha da vítima que estava 
desesperada próxima a sua mãe e, 
em um ato heroico, quando a vítima 
estava prestes a se jogar , a distraiu 
e conseguiu pular por sobre ela. Ele 
segurou a mulher, puxando-a por 
cima das grades, caindo ao solo 
com ela dominada, sã e salva. Sen-
do que, mesmo assim, foi necessá-
ria muita força para contê-la, pois a 
mulher estava completamente trans-
tornada tentando se soltar a todo 
momento para fazer o que tinha 
prometido .Vale salientar que não 
foi possível a presença da Samu no 
local tendo que ser providenciado 
pelos próprios soldados o transporte 

da vítima até o hospital de Torres. 

Agradecemos ao trabalho 
da Brigada Militar nesta difícil 
situação. Que tal fato só eno-
brece ainda mais os nossos po-

licias e nos deixa muito gratos 
por todo o trabalho que aqui 
fizeram!

COMUNIDADE DE DOM 
PEDRO DE ALCÂNTARA

Dom Pedro de Alcântara divulga 
as eleitas para o Conselho Tutelar
O Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Ado-
lescente de Dom Pedro de Al-
cântara (COMDICA) divulgou 
na última semana a nominata 
definitiva das candidatas elei-
tas para a função de conse-
lheiras tutelares, cujo processo 
eleitoral ocorreu no dia 6 de 
outubro. 

O Conselho Tutelar é um ór-
gão permanente e autônomo, 

não jurisdicional, encarregado 
pela sociedade de zelar pelo 
cumprimento dos direitos da 
criança e do adolescente. Fo-
ram eleitas pela comunidade 
local, cinco titulares e cinco 
suplentes, que tomarão posse 
no dia 10 de janeiro de 2020 e 
permanecerão no mandato até 
2024.  

Titulares: 1° Ana Caroline 

Vidal Webber;2° Dilcéia de Fá-
tima Lumertz; 3° Dieice Behen-
ck dos Reis

4° Elizete da Silva Behenck; 
5° Carla Mengue Schardosim 
Oliveira

Suplentes: 1° Bruna Chites 
Lumertz; 2° Betânia Model 
Hahn; 3° Tuânia Hendler Cos-
ta; 4° Juliana Leffa Schwanck 
Silveira

Alimentos arrecadados no Dia das 
Crianças são doados a famílias 

carentes em Dom Pedro de Alcântara

Mais de 140 kg de alimen-
tos não perecíveis foram do-
ados esta semana para nove 
famílias carentes de escolas de 
Dom Pedro de Alcântara. Os 
alimentos foram arrecadados, 
no dia 9 de outubro, durante 
o espetáculo teatral e a apre-
sentação de mágica realizados 
em comemoração ao Dia das 
Crianças. 

Dentre as famílias benefi-
ciadas estavam uma da Escola 
Municipal de Educação Infan-
til Mundo Encantado, quatro 
da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Professora Luzia 
Rodrigues, duas da Escola Es-
tadual de Ensino Fundamental 
José Antônio Rolim e duas da 
Escola Estadual de Ensino Mé-
dio Dom Pedro de Alcântara. 

Em virtude do mau tempo, 3° Passeio 
Ciclístico de Dom Pedro de Alcântara é 

transferido para 9 de novembro 

Em virtude do mau tempo 
dos últimos dias, o 3° Passeio 
Ciclístico de Dom Pedro de Al-
cântara é adiado pela segunda 
vez. O evento, alusivo ao Dia das 
Crianças, será realizado no dia 9 
de novembro. A iniciativa é uma 
promoção da Prefeitura Muni-
cipal de Dom Pedro de Alcân-
tara, por meio da Secretaria de 
Educação, e em parceria com o 
Sistema Fecomércio – SESC/RS.

O passeio - que se inicia às 
14h, em frente à praça do Imi-
grante - percorrerá a parte 
central do município, passando 
pela comunidade da Baixada, 
Pinheiro e Avenida Guilherme 
Cléo Biasi.  No final do passeio, 
que é voltado para toda a famí-
lia, será sorteada uma bicicleta 
para as crianças inscritas, além 
de uma cesta para os adultos 
inscritos. 
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A noite de 16 de outubro, foi 
movimentada no Choppão, em Ar-
roio do Sal. O Prefeito de Gramado, 
João Alfredo de Castilhos Bertoluc-
ci - popularmente conhecido como 
Fedoca - deu uma aula de turismo 
por mais de duas horas. O Prefeito 
deu exemplos sobre como o muni-
cípio conseguiu explorar potencia-
lidades e se transformar em uma 
das cidades mais movimentadas 
do Brasil.

 Entre as ações de Gramado que 
ajudaram na construção vitoriosa 
de uma cidade turística, o prefeito 
elenca alguns motivos. “Nós temos 
um Plano Diretor bem definido e 
rigoroso: preservamos a natureza e 

nossas qualidades locais. A cidade 
é planejada para receber turistas 
- afinal, 86% da renda da cidade é 
vinculada a isso. A cidade é colori-
da e todas as flores são do Horto 
Municipal, valorizando os nossos 
produtores. Gastronomia, pas-
seios, lojas, clima... temos muitos 
fatores que impulsionam nossa ci-
dade”, disse.

 Segundo dados apresentados 
por Fedoca, Gramado tem 36 mil 
habitantes, mas pode chegar a 
números extraordinários em altas 
temporadas. “Temos confirmado 
que, em julho do ano passado, pas-
saram 502 mil carros por Gramado, 
que aproximadamente significam 

1,5 milhão de pessoas neste mês. 
Durante o evento ‘Natal Luz’ de fim 
de ano passam de 2,3 milhões de 
pessoas. São mais de 6,5 milhões 
de turistas por ano. Esses números 
nos colocam como o segundo des-
tino turístico do país”, afirmou.

O Prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), agra-
deceu imensamente a palestra e 
reforçou o quanto é importante 
ouvirmos exemplos de lugares que 
conseguiram explorar o viés turís-
tico. "Gramado se tornou um dos 
mais disputados lugares do Brasil, 
uma verdadeira potência no turis-
mo. Podemos aproveitar algumas 
ideias e fazer com que nosso muni-

cípio se torne ainda mais atrativo. 
É muito bom ver que essa palestra 

foi um sucesso e movimentou o pú-
blico de Arroio do Sal”.

Prefeito de Gramado palestrou para mais de 200 pessoas em Arroio do Sal

Na tarde de 22 de outu-
bro, ocorreu em Arroio do 
Sal a Caminhada alusiva ao 
Outubro Rosa, alertando so-
bre o câncer de mama. A ca-
minhada iniciou no Esporte 
Clube Arroio do Sal (ECAS) e 
estendeu-se até a Sociedade 
de Amigos de Arroio do Sal 
(SAAS), com música, sombri-
nhas rosa e muita animação.

Ao chegarem à SAAS, as 
participantes foram recep-
cionadas pelo Coral Vozes Ilu-

minadas, o qual realizou uma 
apresentação. Logo após, re-
alizaram exercícios de alon-
gamento com a Professora 
Jéssica Santos e acompanha-
ram uma palestra com a En-
fermeira Marcieli dos Santos. 
Os presentes também pude-
ram ouvir o depoimento de 
Franciele Rosa, que recente-
mente passou pelos proces-
sos do câncer de mama.

Foi uma tarde muito di-
vertida, com dinâmicas e 

tratamentos de pele com 
a equipe da Mary Kay, que 
participou da caminhada 
com o famoso carro rosa. As 
atividades encerraram com 
um coffee break elaborado 
especialmente para as par-
ticipantes da caminhada. O 
evento é uma realização da 
Secretaria de Assistência e 
Inclusão Social em parceria 
com a Secretaria da Saúde 
e participação de todo o co-
mércio local.

Caminhada pelo Outubro Rosa movimenta 
Arroio do Sal

ARROIO DO SAL - A 
Prefeitura Municipal de 
Arroio do Sal, por meio 
da Secretaria de Turismo, 
segue fazendo instalações 
de playgrounds nas praças 
públicas, com auxílio da 
comunidade e de emendas 
dos Vereadores.Na tarde 
de 22 de outubro, foram 
instalados playgrounds 
nos balneários São Jorge e 
Praia Azul.  

São balanços, escorre-
gadores, gangorras e ou-
tras opções de brinquedos 
para os pequenos. "Esta 

iniciativa busca incentivar 
momentos de lazer em fa-
mília e promover diversão 

para as crianças de nosso 
município", destaca a pre-
feitura de Arroio do Sal.

Secretaria de Turismo instala Playgrounds em 
praças dos balneários São Jorge e Praia Azul

ARROIO DO SAL - O Secre-
tário de Educação de Arroio 
do Sal, Diego Dias, distribuiu 
na manhã de sexta-feira, 
18 de outubro, nas escolas 
municipais, mais um lote de 
utensílios e eletrodomésti-
cos. Desta vez foi entregue 
uma Smart TV 43 polegadas, 
rádios portáteis, liquidificado-
res, lavadora de alta pressão, 
cafeteiras elétricas e cadeiras 
plásticas.

A SMED vem ao longo do 
ano adquirindo para as es-
colas todo o material de que 
seus servidores precisam para 
facilitar e melhorar o desem-

penho de suas tarefas. Nos 
próximos dias chegarão ou-
tros lotes de mercadorias. O 

Secretário Diego Dias acredita 
que todo o investimento em 
Educação tem retorno certo.

Mais um lote de utensílios e eletrodomésticos 
entregue para escolas do município

Na tarde de 15 de ou-
tubro, o Gestor Ambiental 
Marcos Munhoz apresen-
tou o projeto para reali-
zação de um programa 
de educação ambiental e 
implementação de sinali-
zação das trilhas do Par-
que Tupancy, em Arroio 
do Sal. "Inicialmente, será 
implantada a fase 01 do 
projeto, a qual contempla 
a infraestrutura para me-
lhoria da visitação, além 

de placas com informa-
ções referentes às trilhas 
e aos percursos. Essas 
ações complementarão a 
execução das diretrizes do 
plano de manejo do Par-
que Tupancy. Além disso, 
o Parque também contará 
com trilhas guiadas aos 
sábados", destacou a co-
municação da Prefeitura 
de Arroio do Sal.

Estiveram presentes 
na reunião o Prefeito de 

Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), o Se-
cretário de Meio Ambien-
te Luiz Carlos Schmitt, o 
Conselho Municipal de 
Meio Ambiente, a gestora 
da Unidade de Conserva-
ção Marta Maria da Silva, 
a Assessora da Secretaria 
de Turismo Rosane Genz, 
o Contador Sérgio Júnior 
e o representante do Se-
tor de Licitações Deivid 
Maciel.

Arroio do Sal estuda projeto para 
educação ambiental no Parque Tupancy



26 A FOLHASexta-Feira, 25 de OUTUbrO de 2019

"O Porto de Itapoá está entre os quatro maiores 
portos brasileiros e movimenta milhões ao ano na 
economia do município. Somente os colaborado-
res do Porto são responsáveis por circular dentro 
do município aproximadamente R$ 30 milhões por 
ano. De 2010 a 2018 o aumento da arrecadação 
saltou de R$ 35 milhões para R$ 108 milhões, tota-
lizando mais de 200% de crescimento. Em relação 
ao ISS, o salto foi de R$ 210 mil (2010) para R$ 12 
milhões (2018), gerando um acréscimo de 5600%. 
Além disso, o Porto gera cerca de 900 empregos 
diretos e 4.000 entre diretos e indiretos, gerando 

uma independência financeira para o município, o 
qual passa a não depender somente da alta tem-
porada", destaca a Prefeitura de Arroio do Sal.

Dentro do município o Porto pavimentou apro-
ximadamente 20 quilômetros de vias urbanas, 
além de receber por meio do Estado um novo e 
dedicado acesso para Itapoá, a SC 416. Até 2011 
Itapoá era abastecida pela linha de transmissão 
da Copel. Com o início das operações do Porto e 
investimentos próximos a R$ 23 milhões, se via-
bilizou junto à CELESC uma linha de transmissão 
exclusiva e de alta capacidade.

O Prefeito Affonso Flávio Angst (Bolão) desta-
ca o quão vantajoso será ter um Porto em Arroio 
do Sal, pois além de gerar expressiva receita para 
o município também trará diversas oportunidades 
de emprego e de desenvolvimento para a cidade. 
“Arroio do Sal recebe o Porto de braços abertos, 

pois será um avanço para Arroio do Sal, além de 
trazer infinitos retornos que serão revertidos em 
melhorias e aplicados na Educação, Saúde, segu-
rança e infraestrutura. Com certeza é um grande 
passo para o desenvolvimento de nosso municí-
pio”, afirmou o Prefeito.

REGIÃO

Prefeito Bolão lidera comitiva de Arroio do 
Sal em visita ao Porto de Itapoá

O Prefeito de Arroio do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), o Secretário de Meio Ambiente Luiz 
Carlos Schmitt, Assessoria de Imprensa, vereado-
res, empresários e lideranças do município, visi-
taram o Porto de Itapoá, em Santa Catarina, para 
verificar o funcionamento e as necessidades para 

instalação do Porto Marítimo de Arroio do Sal. A 
comitiva participou de uma visita guiada pelo Ge-
rente de Relações Institucionais do Porto de Ita-
poá, Alberto Machado, onde foi possível verificar 
todos os impactos da construção de um Porto e 
sua movimentação na economia local.

Sobre as mudanças em Itapoá a partir do porto

Mais um grupo de tabagismo é concluído com sucesso em Dom Pedro 
Se encerrou nesta terça-feira (22), 

em Dom Pedro de Alcântara, mais um 
grupo multidisciplinar de combate ao 
tabagismo. Dos 12 participantes que in-
gressaram no grupo, em início de agos-
to, apenas um não largou o cigarro.   

Os participantes se reuniam todas 
às terças-feiras à tarde, na Secreta-
ria Municipal de Saúde, onde tinham 
atendimento médico, psicológico e de 
enfermagem. 

“Eu fumava há 25 anos, cerca de 

duas carteiras de cigarro por dia. Eu 
achava que nunca conseguiria largar o 
vício. Mas graças ao acolhimento desse 
grupo de apoio, temos força para enca-
rar. Tem que ser persistente. Se motivar 
no colega. Se espelhar nos bons exem-
plos”, garantiu uma paciente. 

“Hoje eu só tenho a agradecer. Fu-
mei por 40 anos. Tentei por diversas 
vezes parar sozinha e nunca conse-
guia. O apoio do grupo e da família 
foi essencial para que hoje eu esteja 

conquistando essa vitória”, falou outra 
participante. 

O primeiro grupo, realizado no pri-
meiro semestre do ano, também teve 
um resultado muito positivo. Dos dez 
participantes que iniciaram, nove lar-
garam o cigarro. 

A partir do próximo ano, um novo 
grupo deve ser formado para dar con-
tinuidade a esse trabalho de promoção 
da saúde da população de Dom Pedro 
de Alcântara. 
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Ação da Receita Estadual flagra carga de papel para 
cigarros falsificados no Posto Fiscal de Torres

Atuando na fiscalização do 
trânsito de mercadorias, a Re-
ceita Estadual (RE) do RS inter-
ceptou uma série de cargas de 
papel para cigarro paraguaio 
- desacompanhadas de docu-
mentação fiscal idônea - en-
trando no Rio Grande do Sul. As 
ocorrências foram registradas 
no Posto Fiscal de Torres.

Conforme investigações pre-
liminares do fisco gaúcho, há 

indícios de sonegação de tribu-
tos e falsificação de cigarros pa-
raguaios em empresas situadas 
no Estado, de forma alternativa 
ao cigarro que é contrabandea-
do de fora do Brasil. As irregula-
ridades verificadas já ocasiona-
ram autuação superior a R$ 250 
mil.

O próximo passo será a reali-
zação de vistorias, de auditoria 
fiscal e de outras medidas fis-

calizatórias, apurando também 
a ocorrência de crime contra a 
ordem tributária. Para tentar 
evitar a abordagem da Recei-
ta, os condutores dos veículos 
discriminavam as cargas como 
bobinas e papéis diversos, além 
de utilizarem a pista lateral da 
BR-101, sem parar espontanea-
mente no Posto Fiscal.

Fonte: Ascom e Sefaz RS

Após roubo a pedestre, adolescente com longa ficha 
criminal é apreendido em Três Cachoeiras

Por volta das 19h desta sex-
ta-feira (18), a BM foi informada 
que houve um roubo a pedestre 
na Rua José Schefffer Filho, cen-
tro da cidade de Três Cachoei-
ras. Tratava-se de uma mulher 
que teve a bolsa roubada por 
um jovem. Rapidamente os po-
liciais militares passaram a fazer 
buscas e, em seguida,  localiza-
ram o autor do crime. Trata-se 

de um adolescente de 15 anos 
que já possuía antecedentes por 
homicídio doloso qualificado - 
além furto de telefone celular, 
furto simples, furto em residên-
cia, posse de entorpecentes, re-
ceptação de veículo e formação 
de quadrilha. 

O menor admitiu que havia 
praticado o crime e  informou o 
local onde escondeu a bolsa da 

vítima - a qual foi localizada pela 
Brigada Militar. A mulher reco-
nheceu  o indivíduo como autor 
dos fatos. Assim, a ocorrência 
foi encaminhada à Delegacia de 
Polícia, onde foi feita a lavratu-
ra de apreensão do adolescente 
infrator, sendo comunicados o 
Poder Judiciário e o Ministério 
Público para as medidas cabí-
veis. 

Policiais salvam mulher em tentativa de suicídio em Dom Pedro de Alcântara
Por volta das 16h de sexta-feira 

(18), a Brigada Militar foi acionada 
para atender uma ocorrência en-
quadrada na Lei Maria da Penha em 
Dom Pedro de Alcântara. Quando 
os policiais militares  chegaram no 
local, o agressor  -com anteceden-
tes por entorpecente posse, entor-

pecente tráfico, ameaça 4x, outros 
crimes e conduzir veículo sem habi-
litação (3 vezes) - já havia fugido.  

Populares informaram que o 
suspeito estaria com um revólver  
e que havia levado um menor, que 
seria filho somente da mulher.  Ela 
chegou a ingerir 12 (doze) compri-

midos de um medicamento  para 
tentar suicídio, mas quando notou 
não estar fazendo efeito decidiu  se 
jogar de cima de uma gruta com 
aproximadamente 50 metros de 
altura. Sua filha de 11 anos tentava 
demovê-la quando a BM chegou no 
lugar. Imediatamente os soldados 

passaram a tentar dissuadi-la, mas 
ela estava transtornada. O Soldado 
Rafael, num momento de distração 
da mulher, a conteve e conseguiu 
imobilizá-la - evitando uma tragé-
dia. Como o local é de difícil acesso, 
o Samu não conseguiu se aproximar, 
sendo necessária a condução da ví-

tima na viatura até o posto de saúde 
de Dom Pedro de Alcântara e depois 
ao Hospital de Torres, onde perma-
neceu internada por um tempo. 

O menino - que havia sido rapta-
do -  foi posteriormente localizado 
na casa da avô, sendo que o padras-
to o deixou lá e sumiu. 

Foragido recapturado na 
Beira Mar de Torres

Sábado de noite em Torres. 
Às 22h, a Brigada Militar de 
Torres prendeu um indivíduo 
na Av. Beira Mar. O  homem é 
de Santa Catarina e estava em 
atitude suspeita na via pública, 
fato observado enquanto os 
policiais militares estavam em 
patrulhamento preventivo. Ele 

foi abordado e constatou-se via 
consulta ao sistema que havia 
um mandado de prisão em seu 
desfavor, emitido pela comarca 
de Florianópolis/SC.  

O homem já possui ocorrên-
cias por Roubo a pedestre (uso 
de faca); Violência doméstica 
- lesão corporal dolosa contra 

criança e tentativa de femini-
cídio - além de Posse de Entor-
pecentes (6 vezes), Receptação 
simples, Furto de bicicleta e 
outras contravenções. Assim, 
foi dada voz de prisão ao indi-
víduo, levado ao Posto Médico 
e encaminhado à Delegacia de 
Polícia.

Foragido com antecedentes 
por homicídio é recapturado em 

Arroio do Sal
Por volta das 23h de quarta-feira (23), 

Policiais Militares de Arroio do Sal realiza-
vam patrulhamento na Av. Interpraias, bairro 
Praia Azul. Na região, avistaram um indiví-
duo em atitude suspeita junto a um bar. Foi 
realizada a abordagem e constatado que se 
tratava do indivíduo de iniciais  D.B. - o qual 
possuí antecedentes por homicídio, furto 

qualificado a residências e lesão corporal. 
O homem abordado estava com um man-

dado de prisão em aberto. Assim, ele foi 
recapturado e conduzido ao Posto Médico 
e posteriormente à Delegacia de Polícia de 
Torres. "A Brigada Militar entende que essa 
prisão preveniu outros crimes, visto o históri-
co do homem capturado", destaca a BM.
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A Wella é uma marca de cosméticos 
reconhecida mundialmente por sua ex-
celência, sendo que por mais de 130 
anos cria inovações e serviços que per-
mitem e viabilizam a atuação dos artis-
tas cabeleireiros. Neste sentido, a Wella 
Education criou uma forma de integrar 
estes profissionais e realiza anualmente 
o Encontro Win - evento de grandiosida-
de latino americana para cabeleireiros, 
considerado o maior do Brasil na área. 
Evento este que a hairstylist torrense 
Vivi Steffen participou em Salvador/BA 
entre os dias 21/10 e 24/10. O

Com a garra, persistência, conhe-
cimento, e diferenciação a Vivi inscre-
veu-se na 1ª edição do Master Hair, re-
presentando a cidade de Torres e toda 
região nesta competição entre cabelei-
reiros promovida pela Wella Education 
em função do lançamento da linha de 
tratamento NutriCurls. O evento foi 
apresentado pela renomada jornalista 
Ana Paula Padrão

É com esta bagagem e conhecimento 

que a marca VIVI STEFFEN desfilou por 
entre os mais de 120 profissionais de 
alto padrão, por entre embaixadores da 
Wella, modelos, maquiadores, celebri-
dades e todo universo de beleza deste 
encontro. "Voltamos de lá com muito 
mais conhecimento, muito mais vonta-
de de entregar aquilo que fazemos de 
melhor quando você entra no espaço 
VIVI STEFFEN, a exclusividade".

“Muito obrigada por todo carinho, 
toda atenção, toda torcida, todo apoio 
a minha carreira nestes dias que esti-
ve no Encontro Win e no Master Hair, 
vocês foram fundamentais para mim. 
Beijão grande!” – VIVI STEFFEN

GERAL

Vivi Steffen participa de um dos 
maiores eventos latino americano 

para cabeleireiros

Vivi Steffen Hairstylist com a 
jornalista Ana Paula Padrão - apre-

sentadora do Encontro Win 
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A Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) participou da 
maior competição para jovens 
até os 17 anos, o Campeonato 
Brasileiro Caixa de Atletismo  Sub 
18. O evento  ocorreu no domin-
go (20) em Porto Alegre, e reuniu 
mais de 700 atletas de 121 clu-
bes de todas as regiões do País, 
tendo uma grande competitivi-
dade. Contando com patrocínio 
da Caixa Econômica Federal, o 
Campeonato foi uma realiza-
ção da Confederação Brasileira 
de Atletismo e da Federação de 
Atletismo do Estado do Rio Gran-
de do Sul (FAERGS), com apoio 
da Sogipa e do Comitê Brasileiro 
de Clubes (CBC).A competição 
pode ser assistida  ao vivo pelo 
Canal Atletismo da TV NSports 
em sua plataforma de streaming, 

com isto valorizando em muitos 
nossos atletas.

"O Projeto torrense partici-
pou com uma equipe bem jovem 
- levando um total de 13 atletas  
com intuito de ganharem expe-
riência para 2020. Obtivemos 
alguns resultados excelentes 
como no Lançamento de Dardo 
com Cíntia Magnus ficando em 
4° Lugar do Brasil", destacou o 
treinador Cláudio Freitas, que 
comemorou a consolidação do 
Projeto no cenário Nacional en-
tre as grandes equipes do Brasil. 
"Agradecimento especial a Paulo 
do CFC Torres, Gisele Bandeira e 
Torres Calçados, não esquecen-
do de destacar nossos Patrocina-
dores, Equipe Técnica e apoiado-
res. agora as atenções se voltam 
para algumas corridas de final de 

ano e Jogos Escolares da Juven-
tude", concluiu Cláudio. 

Abaixo segue os resultados 
dos atletas torrenses que fica-

ram entre os 10 melhores do 
Brasil:

Torres é bem representada pela ASCORT 
no Brasileiro Sub-18 de Atletismo

A formação master do Torrense 
foi até Curumim no domingo (20), 
visitar a equipe do Farrapos Fute-
bol Clube. Num jogo que teve um 1° 
tempo muito equilibrado, o Alviver-
de foi para o intervalo com a vanta-
gem de 2 x 1 no placar. Voltou para a 
2° etapa com algumas modificações, 
mandou no jogo com competência e 
eficiência, não permitindo ao adver-
sário conclusões de jogadas, apro-
veitando as oportunidades surgidas 
ampliando assim o placar para 4 x 1. 
Na votação para o melhor em campo 
ficou em 2° lugar (com 5 votos) Mai-
quinho, autor de 2 gols (assumindo 
a artilharia do time no ano, com 21 
gols). Marcaram ainda para o 'Ver-
dão' Danilo (1) e Alessandro(1). O 
melhor em campo foi Jorge, eleito 
com 7 votos.

O técnico Adroaldo Lummertz, 
iniciou a partida com a seguinte for-
mação: Aurélio no gol; Alexandre e 
Iago nas laterais; Clóvis e Jorge na 
zaga; Rafinha e Nivaldo de volantes; 
Paulo Japa e Velério meias; Ales-
sandro e Maiquinho de atacantes. 
Entraram ainda no jogo os seguintes 

atletas: Robinho; Paulo Souza; Da-
nilo; Martin. "Parabenizar os atletas 
do Torrense, pela garra e atitude em 
campo, viabilizando a maiúscula vi-
tória", disse o técnico Adroaldo. O 
próximo jogo do master do Torrense 
será em Santa Rosa do Sul, contra a 
equipe do Cruzeiro, dia 26/10.

Nova vitória do Master do Torrense fora de casa

Destaques ASCORT no Campeonato Brasileiro sub-18 de Atletismo

LANÇAMENTO DO DARDO FEMI-
NINO - 4° Melhor Atleta do Brasil - 
Cíntia Magnus 

3000 M FEMININO 8° lugar do 
Brasil - Brenda Brum (com a marca 
11`01”)

2000M C/ OBSTÁCULOS: 6° lugar 
do Brasil - Brenda Brum (com a marca 
7`54”) 

PATROCÍNIO Torres Calçados 
/ CFC Torres RS / Construtora 
Monte Bello / Pompeu Materiais 
Construções e Serviços / Nossa 
Casa Imobiliária / RMS Telecom / 
Laboratório Da Rocha / Over Bike 
/ Lavanderia Lavex Clean / Imobi-
liária Lummertz / Klein Bicicletas 

/ COMDICA / SOSSEG / Novo Lar 
Imobiliária / VCA MAGGI

EQUIPE TÉCNICA:JB Clínica 
Quiropraxia / Welle Fisioterapia 
/ Academia Kirra Capesca / Cli-
nica Praia Grande / Massotera-
peuta Dirlene Girelli Proforma 

Fisioterapia / Psicólogo Vitor Luiz 
Job dos Santos / JP Soluções Tec-
nológicas / Nutricionista Isadora 
Azambuja / Nutricionista Dian-
dra Valentini

APOIOS:Águia Contabilidade / 
Papelaria Atlântica / SESC Torres 

– RS / Studio Fitness / Academia 
Corpus Fitness / Clezar Junior En-
genharia e Construções / Brasília 
Grill / Sinto e Cepento / Protelim 
Piscinas Torres / Co2 Grupo de 
Corrida / Grupo Bem Estar de 
Corrida / Frederico Maciel / Mar-
cio Souza/ Jornal A FOLHA Torres

Os finalistas do Campeonato 
Municipal de Futebol de Campo de 
Dom Pedro de Alcântara – Taça Neri 
Pedro Hahn, serão conhecidos no 
próximo domingo (27). Competição 
foi adiada devido ao mau tempo do 
último final de semana. Os jogos de 

volta da fase semifinal serão reali-
zados a partir das 13h45, no Está-
dio Caldeirão, na comunidade dos 
Hilários. 

O primeiro jogo será entre os 
times do Gaúcho e Mata Boi. Já a 
segunda disputa, marcada para as 

15h45, será entre os times do Cruz 
Vermelha e Aimoré. 

O campeonato, que é promo-
vido pela Prefeitura Municipal, 
integra cinco equipes, sendo elas 
Aimoré, Cruz Vermelha, Gaúcho, 
Mata Boi e Mata Verde. 

Após adiamento, semifinais do municipal de Futebol 
em Dom Pedro de Alcântara ocorrem no domingo (27)
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Foi aprovado por Unanimidade, duran-
te a sessão da Câmara de Vereadores de 
Torres, realizada na segunda-feira (dia 21) 
o Decreto Legislativo 15/2009, que conce-
de o título de Cidadã Honorária do Municí-
pio de Torres para Ingrid Luciana Franetta 
Emmer. A idealização da homenagem foi 
do vereador Carlos Monteiro, o Tubarão 
(MDB), do vereador Fábio da Rosa (Pro-

gressistas) e da vereadora Gisele Duarte 
Rodrigues, a Gisa (Progressistas).

Notória militante da assistência da 
população torrense, Ingrid participa de 
vários Conselhos Municipais além de es-
tar presente na maioria dos eventos de 
apoio às políticas públicas e privadas em 
prol da população, principalmente na es-
fera da Saúde Pública e a assistência aos 

cidadãos. Ingrid também é presidente do 
Conselho Municipal da Pessoa Idosa, assim 
como participa de outras ações locais que 
ajudam a melhorar a qualidade de vida da 
'melhor idade'. Ela foi indicada em votação 
unânime por conta de realizar “relevantes 
serviços prestados à comunidade torren-
se”.

O título será entregue em cerimônia es-
pecífica a ser mar-
cada pela Câmara. 
Mas a unanimida-
de da homenagem 
foi tão visível que 
a Mesa Diretora 
da casa convidou 
Dona Ingrid para 
falar na tribuna na 
sessão da Câmara

Título de cidadã Honorária para “Dona Ingrid” é aprovado por 
unanimidade na Câmara de Torres

Participação sistêmica e ativa de forma voluntária em ações de ajuda á população local foi considerada de Alta Relevância pelos vereadores 

Dona Ingrid (c) entre o Prefeito de Torres e a secretária da Ação 
Social de Torres

O Da Rocha Laboratório em Torres recebeu 
emoutubro a certificação da GREAT PLACE TO 
WORK (GPTW).  O Programa de Certificação 
GPTW permite, por meio de uma ferramenta 
on-line de pesquisa e diagnóstico, a verificação 
do clima organizacional. A participação no pro-
grama permite que a empresa trabalhe os resul-
tados em suas ações internas e, além disso, a or-
ganização terá seus esforços reconhecidos com 
a visibilidade de um selo digital de certificação. 

O certificado só é emitido se a empresa obter 
nota superior a 70. O Da Rocha Laboratório hoje 
conta com sete colaboradores e obteve a nota 
final 97 no programa. Os itens avaliados que fa-
zem parte do clima organizacional são: credibi-
lidade da gestão (nota: 100), respeito entre os 
colaboradores (nota: 96), imparcialidade (nota: 
100), orgulho de trabalhar na empresa (nota: 90) 

e camaradagem entre os funcionários 
(nota: 100).  

O diretor Daniel Bedinote da Rocha 
acrescenta. “Estamos focados em de-
senvolver a cultura do Da Rocha durante 
o ano de 2019. Acreditamos que esta 
certificação apenas confirma o que já 
estamos conseguindo realizar interna-
mente: ser um ótimo ambiente de tra-
balho para os colaboradores. Nós acre-
ditamos, realmente, que o nosso maior 
patrimônio é: Daniel, Cibele, Graziele, 
Bruna, Cíntia, Daiane e Noeli, as pessoas 
que atuam no laboratório”.

Laboratório de análises clínicas em Torres 
é certificado pela 'Great Place To Work'
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Vou transcrever a seguir o pensamento 
de um Torrense a respeito dos 
problemas e possíveis soluções para 
Torres.
Os fatores que contribuem para a baixa 
demanda no litoral norte são: a falta de 
equipamentos turísticos, a falta de 
divulgação das potencialidades 
turísticas e climáticas da região, a falta 
d e  m e n t a l i d a d e ,  e d u c a ç ã o  e 
profissionalismo por parte dos 
habitantes da região, a falta de 
investimentos e financiamentos de 
p r o j e t o s  t u r í s t i c o s ,  f a l t a  d e 
comprometimento dos órgãos públicos 
e entidades privadas para a elaboração 
d e  p r o j e t o s  v o l t a d o s  p a r a  o 
desenvolvimento turístico da região, 
falta de identidade própria da região.
As soluções em curto prazo para a 
cidade começam com a construção de 
um centro de convenções para 
realização de eventos nacionais e 
internacionais com capacidade 
mínima para  1200 pessoas .  É 
necessár io  a  l iberação  para  a 
construção de hotéis  de redes 
internacionais na avenida Beira Mar e 
o real funcionamento do aeroporto, 
pois sem ele o desenvolvimento do 
turismo internacional fica inviável. É 
urgente a construção de um novo 
acesso para a cidade que poderia ser 
chamado de “Acesso turístico”, 
poupando os turistas que hoje nos 
visitam das coisas horríveis que se 
encontram construídas ao longo das 
avenidas Castelo Branco e Barão do 
Rio Branco, tais como: péssimas 

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

fachadas, puxados de todos os tipos, 
cores de gostos duvidosos, ocupação 
desordenada dos passeios, mistura 
mortal de carros com ciclistas, falta 
de recuos, entre outros.
Construção de uma ciclovia junto a 
avenida Beira Mar para oferecer aos 
turistas e veranistas segurança nos 
momentos de lazer.  Proibição 
imediata das ocupações dos passeios 
públicos (calçadas), proibição 
imediata dos poluidores sonoros que 
infernizam a vida dos turistas e 
moradores com o oferecimento de 
todo o tipo de produtos, criar normas 
para regulamentar a confecção e 
instalação de painéis, placas e faixas, 
incentivar, através do desconto no 
IPTU e ISSQN, os moradores e 
comerciantes para que mantenham 
um padrão definido pelo órgão 
público para as fachadas das casas e 
comércios, recuos ajardinados, 
manutenção e limpeza na frente e em 
volta dos imóveis comerciais e 
residenciais.
Como soluções de médio e longo 
prazo estão a criação de uma entidade 
única que agregue a Associação de 
hoteleiros (AHRBS), o CDL, a 
Associação dos Engenheiros e 
Arquitetos, Associações de Bairros e 
as demais associações hoje existentes 
para que tenha força financeira e 
política para desenvolver projetos 
turísticos para a região. O poder 
p ú b l i c o  d e v e r á  i n s t i t u i r  a 
obrigatoriedade de disciplinas 
ligadas ao turismo nas escolas 

Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

INAUGURAÇÃO
E s t a  f o i  u m a  d a s 
reportagens do jornal O 
Torrense em fevereiro de 
1 9 5 0 . “ I n a u g u r o u - s e 
solenemente no dia 21 do 
corrente mês nesta cidade 
o “Bar do Farol Hotel” em 
uma das novíssimas salas 
do grande prédio em 
construção do Balneário 
F a r o l  H o t e l  d e 
propriedade da firma 
Alfiero Zanardi & Cia. O 
ato inaugural foi às 19 
horas, tendo a firma 
oferecido as autoridades 
presentes e convidados um 
fino coquetel.
O Torrense congratula-se 
por mais essa grande 
iniciativa do senhor 
Zanardi, pois uma cidade 
como a nossa, desde há 
m u i t o ,  v i n h a  s e 
ressentindo da falta de 
um bar público aos moldes 
do que acaba de ser 
inaugurado. Aliás, diga-
s e  a i n d a ,  q u e  d e 
passagem, temos certeza 
que será ele o bar, um dos 
pontos de referência 
tanto para nós os da 
localidade como também 
p a r a  o s  s e n h o r e s 
veranistas. Parabéns à 
firma Zanardi por mais 
esse melhoramento que vem 
ela de introduzir na mais 
bela e encantadora praia 
do sul brasileiro.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

A CIDADE E SUAS PRIORIDADES

(51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis

municipais. Desenvolver a 
mentalidade turística para a 
p o p u l a ç ã o  p o r  m e i o  d e 
palestras, encontros, concursos 
e tudo mais que for possível 
para incutir na população a 
g rande  impor tânc ia  que 
representa o turista para o 
desenvolvimento da região.
E finalmente a contratação de 
técnicos especializados para os 
setores que tratam dos projetos 
e eventos turísticos, para com 
isso dar o caráter profissional 
que se faz necessário para 
obtermos respostas positivas e 
lucrativas na área turística.
P a r e c e  a t u a l ,  m a s  e s t e 
pensamento exposto aí em 
cima tem 21 anos.
Muito (quase tudo) do que está 
escrito ainda não foi realizado 
e  c o n t i n u a  n a  p a u t a  d e 
discussão dos torrenses. Uma 
pena! No momento deste 
depoimento tudo que foi dito já 
e r a  r e i v i n d i c a d o  p e l a 
população por pelo menos 
outros 20 anos. Pelo visto 
muitos sabem e conhecem 
algumas das soluções para a 
cidade o que falta é atitude.
Atitude de unir e não dividir 
boas ideias e objetivos comuns 
em torno da principal fonte de 
r e c u r s o s  d a  r e g i ã o :  o 
TURISMO. 
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